

Кемеровский государственный университет культуры и искусств
Музей-заповедник «Красная Горка»

**КЕМЕРОВСКИЙ ИСТОРИКО-АРХИТЕКТУРНЫЙ МУЗЕЙ-
ЗАПОВЕДНИК «КРАСНАЯ ГОРКА» (1991 – 2011)**

Библиографический указатель

ФГБОУ ВПО «Кемеровский государственный университет культуры и искусств»

Институт информационных и библиотечных технологий

Кафедра технологии документальных коммуникаций

МОУ Музей-заповедник «Красная Горка»

**КЕМЕРОВСКИЙ ИСТОРИКО-АРХИТЕКТУРНЫЙ МУЗЕЙ-
ЗАПОВЕДНИК «КРАСНАЯ ГОРКА» (1991 – 2011)**

Библиографический указатель

Составитель: Протасова А. А.,
студентка гр. ББП – 061 КемГУКИ
Научный редактор: Пилко И.С.,
д.п.н., профессор КемГУКИ

Кемерово 2011

ББК 91.9:79+79.0я1

УДК 016(571.17)

Кемеровский историко-архитектурный музей-заповедник «Красная Горка»:
(1991 – 2011) : библиогр указ. / Сост. Протасова А.А; науч. ред. Пилко И.С;
КемГУКИ; Музей-заповедник «Красная горка». – Кемерово, 2011. - 97 с.

Указатель посвящен 20-летию кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка». Включает 490 аннотированных библиографических записей печатных и машиночитаемых документов в хронологическом интервале 1996-2010 гг.

Библиографический указатель адресован краоведам и широкому кругу читателей, проявляющих интерес к историческому прошлому и настоящему Кемеровской области, может быть использован в научно-исследовательской и преподавательской деятельности в области истории, краеведения, архитектуры и геологии.

Предисловие

Важным аспектом формирования человеческой личности является ее патриотическое воспитание, одним из компонентов которого является знакомство с историей «малой родины». Такому знакомству могут способствовать как отдельные лица (в первую очередь, родители, воспитатели и учителя), так и специальные организации.

Одной из таких организаций для Кемерово и Кемеровской области является историко-архитектурный музей-заповедник «Красная Горка». Кемерово является сравнительно молодым, но при этом достаточно развитым индустриальным городом. Ускоренные темпы промышленного развития нашего края, активное вовлечение его населения в этот процесс не всегда позволяют жителям посмотреть на свою «малую родину» со стороны, увидеть ее своеобразие, заглянуть в ее историческое прошлое.

Одной из ведущих отраслей промышленности в Кемеровской области является угледобыча. Именно Кемеровский рудник стал градообразующим узлом столицы Кузбасса. На территории бывшего рудника ныне и располагается музей «Красная Горка». В районе Красной горки сохранился комплекс памятников горнопромышленного и историко-культурного наследия, одним из которых является Горелая гора – место открытия Кузнецкого каменноугольного бассейна в 1721 г. Сохранилось также устье одной из первых штолен Кемеровского рудника, открытого в 1907 г. Одними из старейших архитектурных сооружений в городе являются постройки акционерного общества «Копикуз», действовавшего в 1912 – 1919 годах. Жилые дома и гражданские постройки остались от международной промышленной организации – Автономной индустриальной колонии (АИК) «Кузбасс», действовавшей на территории Кузбасса в 1922 – 1927 гг. В это время на руднике работали люди более 30 национальностей из различных стран мира.

К памятникам XX в. в районе Красной горки добавились и памятники XXI в. В 2003 г. появился монумент «Память шахтерам Кузбасса» скульптора

Э. Неизвестного. В 2007 г. в дни празднования 100-летия Кемеровского рудника, перед зданием музея «Красная Горка» была установлена скульптурная композиция «Святая великомученица Варвара - покровительница шахтеров».

Главной тематикой экспозиций и выставок музея является история Кемеровского рудника и города Кемерово. Помимо экскурсий в помещении музея, проводятся экскурсии по территории Красной горки с показом историко-архитектурных памятников.

Музей является одним из культурных центров города и местом отдыха. Активно расширяется спектр работы музея. Там проходят конференции, заседания клубов, шахматные турниры, поэтические и музыкальные вечера у камина, а также свадебные фотосессии. На территории музея проводятся театрализованные постановки и праздники.

Вместе с тем главной задачей музея остается сохранение историко-культурного наследия¹.

¹ О музее // Красная Горка : музей-заповедник [Электронный ресурс]. URL: http://www.redhill-keмеровo.ru/O_muzee.htm (дата обращения: 8.06.2011)

Введение

Библиографический указатель составлен к 20-летию кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка» (1991 – 2011 гг.). Он отражает печатные документы и документы на машиночитаемых носителях за 1996 – 2010 годы.

Значительную часть публикаций, включенных в указатель, составляют статьи в местных периодических изданиях: газетах «Кузнецкий край», «Кузбасс», «Кемерово», «С тобой», «ТЭК и ресурсы Кузбасса», «Земляки» и др. Представлены описания документов, изданных на территории Королевства Нидерландов

Ресурсная база указателя включает следующие источники библиографической информации:

- ежеквартальный указатель «Литература о Кемеровской области» (за 1990 – 1997 гг.);
- электронный каталог Кемеровской областной научной библиотеки (ОНБ) им. В.Д. Федорова в автоматизированной библиотечно-информационной системе (АБИС) «Liber-media» (за весь период его ведения);
- электронный краеведческий каталог Кемеровской ОНБ в АБИС «ОРАС-Global» (с момента начала его ведения до 2010 г.);
- традиционный краеведческий систематический каталог Кемеровской ОНБ;
- первичные периодические издания в фонде Кемеровской ОНБ;
- информационно-аналитическая система (ИАС) Public.Ru (за 1990 – 2010 гг.);
- фонд кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка».

Объем библиографического указателя составляет 490 записей. Отобраны документы (или их части), целиком или фрагментарно посвященные

музею-заповеднику «Красная Горка», и материалы в средствах массовой информации, содержащие отдельные упоминания о музее. Это обусловлено принятым решением максимально полно отразить поток информации о музее, чтобы представить его 20-летнюю историю в датах, лицах и событиях

Библиографические записи в указателе сгруппированы в порядке прямой хронологии. Отсутствие единообразия в датировании документов (для одних источников указан лишь год издания, для других – год и месяц, для третьих – точная дата издания (число, месяц и год) обусловило следующий порядок расположения записей внутри рубрик:

- библиографические записи с указанием года выпуска документа;
- библиографические записи с указанием года и номера выпуска документа;
- библиографические записи с указанием года и месяца выпуска документа;
- библиографические записи на документы на машиночитаемых носителях.

В случае, если дата в библиографической записи указана в виде хронологического интервала, за основание группировки принимается первое число в указанном диапазоне. Записи с одинаковыми годом, месяцем и числом размещены в алфавитном порядке. Библиографические записи на документы без указания года выпуска этих документов помещены в конце библиографического указателя.

Характеристика каждого документа включает библиографическое описание и справочную аннотацию.

Указатель снабжен именованным вспомогательным указателем, включающим данные о лицах, принимавших участие в создании документов (или их частей), и лицах, упомянутых в самих текстах отобранных для указателя материалов. В именованном указателе сведения расположены в алфавитном порядке и сопровождаются ссылками на порядковые номера соответствующих библиографических записей. В круглых скобках приведены

ссылки на записи, содержащие упоминание о каком-либо лице.

Указатель может оказать помощь в научно-исследовательской и преподавательской работе в области истории, краеведения, архитектуры и геологии. Пособие может быть использовано широким кругом читателей, самостоятельно изучающих особенности исторического прошлого Кемеровской области.

Составители указателя выражают благодарность сотрудникам Кемеровской областной научной библиотеки им. В.Д. Федорова Кемеровской областной библиотеки для детей и юношества и музея-заповедника «Красная Горка» за их помощь в осуществлении поиска документов для составления указателя. Особая признательность за методическую помощь - Котышевой Наталье Николаевне, заведующей отделом краеведческих информационных ресурсов сотрудникам Кемеровской областной научной библиотеки, и Саковой Ольге Яновне, кандидату педагогических наук, доценту кафедры технологии документальных коммуникаций Кемеровского государственного университета культуры и искусства.

1996

1. Автономной индустриальной колонии «Кузбасс» – 75 лет / сост. В. Сухацкий, Р. Эххинк. – [Кемерово, 1996]. – [7 с. фальц.] : 8 ил.

В буклете дано краткое изложение истории АИК «Кузбасс».

2. Гулик, О. [Фестиваль «Дни культуры Голландии в Кузбассе»] / О. Гулик // Кузнецкий край. – 1996. – 19 окт. (№ 120). – С. 1 : 1 фото.

О фестивале «Дни культуры Голландии в Кузбассе». О предпосылках создания Кемеровского городского исторического музея «Красная Горка». Об открытии музея в рамках фестивальных мероприятий.

3. Малышкина, Т. Красная горка теперь музей / Т. Малышкина // Кузбасс. – 1996. – 19 окт. (№ 195). – С. 1 : 3 фото.

Об открытии городского историко-архитектурного музея «Красная Горка», приуроченном к 75-летию Автономной индустриальной колонии «Кузбасс» и приезду в область делегации архитекторов, ученых Дельфтского технологического университета (Нидерланды).

4. Гулик, О. Красная горка в открытом окне / О. Гулик // Кузнецкий край. – 1996. – 22 окт. (№ 121). – С. 1, 2 : 2 фото.

О роли голландских ученых и рабочих АИК «Кузбасс» в развитии г. Кемерово. Интервью с атташе по культуре посольства Королевства Нидерландов в России Йеннесом де Молом. К 75-летию Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

5. Юров, Г. Красная Горка / Г. Юров // Кузбасс. – 1996. – 10 нояб. (№ 208). – С. 4 : 1 ил.

Стихи, посвященные открытию музея «Красная Горка» и 75-летию АИК «Кузбасс».

1999

6. Основные положения программы «Сохранение и развитие культуры и искусства в городе Кемерово» // Кемерово. – 1999. – 21 янв. (№ 4). – С. 3.

Отмечена уникальность историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка».

7. Ягунов, Ф.М. «Красная Горка» на высоком правобережье / Ф.М. Ягунов // Кузнецкий край. – 1999. – 22 апр. (№ 44). – С. 2.

О работе коллектива создаваемого музея-заповедника «Красная Горка», об истории архитектурных сооружений на его территории и о планах на будущее.

8. Акулова, О. Оживают страницы Истории / О. Акулова // Кузбасс. – 1999. – 26 авг. (№ 160). – С. 2 : 3 фото.

О создании на ул. Красная Горка в Рудничном районе музея-заповедника «Красная Горка». О назначении музея, подготовке к его открытию и планах превращения в музей развития промышленности, культуры, архитектуры г. Кемерово.

9. Быкова, Ю. Голландцы, помнящие родство / Ю. Быкова // Наша газета. – 1999. – 21 окт. (№ 82). – С. 2.

Об истории сотрудничества Голландии и России. О планах реставрационной деятельности голландских архитекторов на территории г. Кемерово. О рабочем визите в город председателя Фонда анализа архитектуры Королевства Нидерландов Питера ван дер Тоорна и вице-председателя фонда, доктора архитектуры Яна Молема.

10. Максименко, Л. Сердце Голландии ищут... в Кузбассе / Л. Максименко // Комсомольская правда. – 1999. – 21 окт. (№ 196). – С. 4 : 3 ил.

О решении Голландии вложить 350 тысяч долларов в реставрацию музея АИК «Кузбасс» на Красной Горке в г. Кемерово.

11. Колоколова, Т. Доллары для «Красной Горки» / Т. Колоколова // Кузбасс. – 1999. – 23 окт. (№ 202). – С. 2 : 1 фото.

О визите в Кемерово председателя фонда архитектуры Королевства Нидерланды Питера ван дер Тоорна и вице-президента Яна Молема. Гости представили одобренную голландским правительством программу создания музея «Красная Горка» (АИК «Кузбасс»), на реализацию которой выделено 350 тысяч долларов при долевом участии российской стороны.

12. Предеина, О.Н. Впиши свою строку / О.Н. Предеина // Кемерово. – 1999. – 28 окт. (№ 44). – С. 16.

Об открытии музея «Красная Горка» в Рудничном районе г. Кемерово, в фондах которого находятся материалы по истории АИК «Кузбасс».

13. Кемеровский историко-архитектурный музей «Красная Горка» // Музеи Кузбасса: справочник / Кемеровский областной музей изобразительных искусств; авт.-сост. Н.С. Бледнова, С.А. Васютин, К.В. Юматов. – Кемерово, 2000. – Вып.1. – С. 21 – 24.

Первый выпуск сборника «Музеи Кузбасса» содержит сведения о сотрудниках, коллекциях, выставках, изданиях и другую справочную информацию о 39 музеях Кемеровской области. В справочной статье о «Красной Горке» приводится краткая история создания музея.

14. Юров, Г. У родника на Красной горке / Г. Юров // Кузбасс. – 2000. – 28 апр. (№ 79). – С. 3 : 3 ил.

О жизни и творчестве Геннадия Юрова и его современниках, живших в районе Красной горки. О родниках в районе Красной горки и музее-заповеднике «Красная Горка».

15. Платонова, Л. Культурная эволюция / Л. Платонова // Кузнецкий край. – 2000. – 29 авг. (№ 98). – С. 3 : 1 фото.

Директор музея-заповедника «Красная Горка» об исторических предпосылках создания, источниках финансирования и основных задачах деятельности музея.

16. Юдин, Ю. Новая Голландия, или Поэзия и правда / Ю. Юдин // Кузнецкий край. – 2000. – 29 авг. (№ 98). – С. 3 : 1 фото.

О концепции музея-заповедника «Красная Горка», об особенностях архитектурных памятников на его территории, исторических личностях, истории АИК; о легендах и подлинных фактах.

17. Никифорова, Е. Голландцы не забывают Красную горку / Е. Никифорова // Кемерово. – 2000. – 12 окт. (№ 41). – С. 2.

О российско-голландском семинаре по проблемам реставрации музея-заповедника «Красная Горка».

18. Ложкин, А. Город-сад зарос сараями / А. Ложкин // Коммерсантъ-Сибирь. – 2000. – 13 окт. (№ 38). – С. 9.

О восстановлении архитектурного комплекса «Красная Горка», построенного в 1926 – 1927 годах известным голландским архитектором Йоханом ван Лохемом.

19. Юркень, Н. Голландские архитекторы – гости будущих художников / Н. Юркень // Кузбасс. – 2000. – 13 окт. (№ 194). – С. 1 : 1 фото.

О посещении голландскими архитекторами Кемеровского художественного училища. Одна из целей приезда делегации в областной центр – разработка проекта реставрации музея-заповедника «Красная Горка».

20. Пономарев, А. Запад нам поможет. Еще раз / А. Пономарев // Кузнецкий край. – 2000. – 14 окт. (№ 118). – С. 1 : 3 фото.

О подписании в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка» протокола о намерениях дать вторую жизнь одноименному микрорайону в Рудничном районе, укрепить культурные и экономические связи между областным центром и Королевством Нидерланды.

21. Быкова, Ю. Голландское наследие – наше достояние / Ю. Быкова, Е. Никифорова // Кемерово. – 2000. – 19 окт. (№ 42). – С. 2 : 1 фото.

О посещении г. Кемерово делегацией голландских архитекторов, экологов и инженеров Фонда анализа зданий при Дельфтском техническом университете.

22. Ольховская, Л. «Я знаю – город будет...» Но цвести ли саду на Красной Горке? / Л. Ольховская // Наша газета. – 2000. – 20 окт. (№ 112). – С. 1, 4 : 2 фото, 1 рис.

Из истории АИК «Кузбасс». Об укреплении связей между Кузбассом и Королевством Нидерланды.

23. Стрига, А. Голландский музей на Красной горке / А. Стрига // С тобой. – 2000. – 23 окт. (№ 84). – С. 4 : 3 фото.

О планах Королевства Нидерланды по оказанию помощи в создании в Кемеровской области нового музея и подписании соответствующего соглашения. Согласно протоколу, предполагается восстановить здания, имеющие историческую ценность для голландцев, а также оживить район, где находятся эти здания. Центром культурного обновления этой местности станет музей-заповедник «Красная Горка», принадлежащий Кемеровскому госуниверситету.

24. Первой будет баня / Соб. инф. // Кемерово. – 2000. – 26 окт. (№ 43). – С. 2.

О заседании градостроительного совета при главе г. Кемерово на территории музея «Красная Горка».

25. Кудрявцева, Н. Новая жизнь «Красной Горки» / Н. Кудрявцева // Кузбасс. – 2000. – 1 нояб. (№ 207). – С. 4 : 1 фото.

О визите голландских архитекторов в музей-заповедник «Красная Горка». Цель приезда делегации в Кузбасс – разработка программы реконструкции этого памятного места, а также исторических зданий района Красной горки.

2001

26. Волкова, З.В. Один год из жизни Кемрудника / З.Ф. Волкова // Балибаловские чтения : материалы Второй науч.-практ. конф., посвящ. 300-летию упоминания первого насел. пункта г. Кемерово – заимки Щегловой, 280-летию открытия Кузнец. угол. бассейна, 80-летию создания АИК-Кузбасс, 90-летию со дня рождения И. А. Балибалова (г. Кемерово, нояб. 2001 г.) / сост. Н.П. Гусева, Л.Ф. Кузнецова. – Кемерово : Притомское, 2001. – С. 39 – 46.

Об истории Кемеровского рудника, представленной в распорядительных документах 1921 – 1922 гг.

27. Зыков, А.В. Горелая Гора – общекузбасский памятник истории / А. В. Зыков // Балибаловские чтения: материалы Второй науч.-практ. конф., посвящ. 300-летию упоминания первого насел. пункта г. Кемерово – заимки Щегловой, 280-летию открытия Кузнец. угол. бассейна, 80-летию создания АИК-Кузбасс, 90-летию со дня рождения И. А. Балибалова (г. Кемерово, нояб. 2001 г.) / сост. Н.П. Гусева, Л.Ф. Кузнецова. – Кемерово: Притомское, 2001. – С. 22 – 27.

Об участке ландшафта в охранный зоне кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка», называемого Горелой горой. Гора является частью длинного обнажения правого берега реки Томь от деревни Красной до границы Кировского и Рудничного районов.

28. Зюзьков, Ю.С. Ян Ван Лохем: строительство нового жилья для «нового человека» (о проекте «дома холостых» на Кемеровском химзаводе) / Ю.С. Зюзьков, И.В. Захарова // Балибаловские чтения : материалы Второй науч.-практ. конф., посвящ. 300-летию упоминания первого насел. пункта г. Кемерово – заимки Щегловой, 280-летию открытия Кузнец. угол. бассейна, 80-

летию создания АИК-Кузбасс, 90-летию со дня рождения И. А. Балибалова (г. Кемерово, нояб. 2001 г.) / сост. Н.П. Гусева, Л.Ф. Кузнецова. – Кемерово: Притомское, 2001. – С. 46 – 55.

О деятельности Ван Лохема в АИК «Кузбасс». Содержится описание «дома холостых».

29. Гвоздкова, Л.И. Становление / Л.И. Гвоздкова // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2001. – Вып. 1 : Ключ от города. – С. 5 – 15 : 5 рис., 4 фото.

Об уникальности территории, на которой находится музей «Красная Горка», о важнейших архитектурных памятниках и условиях развития современного музея рассказывает директор музея-заповедника «Красная Горка», заведующая кафедрой новейшей отечественной истории КемГУ, доктор исторических наук, профессор Л.И. Гвоздкова.

30. Зюзьков, Ю. Зодчий / Ю. Зюзьков // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2001. – Вып. 1 : Ключ от города. – С. 82 – 85 : 6 фото.

О голландском архитекторе Йохане ван Лохеме, проектировавшем в 1920-е годы здания для молодого г. Щегловск. Статья проиллюстрирована фотографиями с изображением архитектурно-исторических памятников Красной Горки.

31. Зыков, А.В. О чем рассказывает берег: образоват. потенциал зоны охраняемого ландшафта Кемеров. ист.-архитектур. музея-заповедника «Красная Горка» = What the River Bank Tells Us About: Educational potential of the protected landscape zone of Kemerovo historical-architectural museum «Krasnaya Gorka» // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2001. – Вып. 2 : Окно в Нидерланды = Window to the Netherlands. – С. 118 – 121. – Текст на рус. и англ. яз.

Об огромном образовательном потенциале ценного природного ландшафта заповедной зоны музея «Красная Горка».

32. Кушникова, М.М. Красная Горка : Очерки истории «американской» коммуны в Щегловске, провинциальных нравов, быта и психологии 1920 – 1930-х гг. (документальная версия) / М. М. Кушникова, В.В. Тогулев ; представлено Кемеровская область. Архивное управление. – Кемерово :

Кузбассвуиздат. – 2001. – 834 с. – (Документальное наследие Кузнецкого края ; вып. 5).

Книга, приуроченная к 80-летию Автономной индустриальной колонии «Кузбасс», содержит изложение малоизвестных документов госархива Кемеровской области 1920 – 1930-х годов.

33. Пирожникова, М. Голландцы восстановят памятники / М. Пирожникова // Кемерово. – 2001. – 23 февр. (№ 8). – С. 2

О градостроительном совете, на котором шла речь о реставрации построек голландского архитектора Ван Лохема 1920-х годов в районе Красной горки.

34. Орлов, Б. Голландцы реконструируют Красную Горку! / Б. Орлов // КП в Кемерове : приложение к газете «Комсомольская правда». – 2001. – 27 февр. (№ 36). – С. 1.

Кемеровские архитекторы разработали программу развития района Красной горки г. Кемерово.

35. Гришечкин, Д. Это нашей истории строки / Д. Гришечкин // Кузбасс. – 2001. – 23 июня (№ 111). – С. 2 : 1 ил.

О краеведческом альманахе «Красная Горка» и его первом выпуске, повествующем о становлении музея-заповедника «Красная Горка».

36. «Красная Горка» – портрет истории // Кузбасс. – 2001. – 25 авг. (№ 156). – С. 1.

Об историческом прошлом района Красной горки; об открытии музея «Красная Горка», его деятельности и планах создания центра регионоведения на базе музея.

37. Юркень, Н. Добро пожаловать на Горку / Н. Юркень // Кузбасс. – 2001. – 28 авг. (№ 157). – С. 1 : 1 фото.

Об открытии в г. Кемерово после многолетней реставрации исторических памятников музея-заповедника «Красная Горка». О состоявшейся презентации краеведческого альманаха «Красная Горка». Определяется назначение музея «Красная Горка» и одноименного альманаха.

38. Юдин, Ю. Все началось на Горелой горе / Ю. Юдин // Культура. – 2001. – 27 сент. – 3 окт. (№ 37). – С. 4.

О создании, деятельности музея «Красная Горка», истории местности, в которой он расположен, и планах создания на базе музея центра регионоведения.

39. Андреева, Т. Гостям всегда рады / Т. Андреева // Кузбасс. – 2001. – 17 окт. (193). – С. 1.

О планируемом приезде в Кемерово Чрезвычайного и Полномочного Посла Королевства Нидерландов в Российской Федерации Т. Хофстее и его супруги по приглашению губернатора Кемеровской области Амана Тулеева. Визит приурочен к празднованию 80-летия Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

40. Юркень, Н. Посол Нидерландов: вспомнить прошлое и заглянуть в будущее / Н. Юркень // Кузбасс. – 2001. – 19 окт. (№ 195). – С. 1 : 2 фото.

О визите в Кемерово Чрезвычайного и Полномочного Посла Королевства Нидерландов в Российской Федерации господина Тиддо Питера Хофстее с супругой. Визит приурочен к 80-летию АИК «Кузбасс» и 120-летию со дня рождения голландского архитектора Ван Лохема. При посещении гостями музея-заповедника «Красная Горка» ими установлена табличка на месте будущего монумента аиковцам.

41. Орлов, Б. В Кемерове – голландская погода! / Б. Орлов // Кузбасс Комсомольская правда : приложение к газете «Комсомольская правда». – 2001. – 23 окт. (№ 195). – С. II : 2 фото.

О визите в Кемерово посла Королевства Нидерланды в России Тиддо Питера Хофстее.

42. Кропотов, В. Хозяйка «горелой» горы : [интервью с Л. И. Гвоздковой] / В. Кропотов // Наша газета. – 2001. – 23 нояб. (№ 91). – С. 5.

О предпосылках и трудностях создания музея-заповедника «Красная Горка», о его планах рассказывает его директор Л.И. Гвоздкова.

43. Ефанова, С. Вид из нашего окна / С. Ефанова // Наша газета. – 2001. – 7 дек. (№ 93). – С. 6 : 2 фото.

О выставке работ кузбасской художницы Анны Стыкут в кемеровском музее «Красная Горка».

44. Ольховская, Л. Во глубине сибирских руд, или Долгая-долгая дорога в Иркутск княгини Волконской : [интервью с М.М. Кушниковой] / Л. Ольховская // Наша газета. – 2001. – 28 дек. (№ 96). – С. 5 : 1 фото.

О научной деятельности писателя, краеведа и искусствоведа Мэри Моисеевны Кушниковой, в том числе о книге «Красная горка. Очерки истории «американской» коммуны в Щегловске, провинциальных нравов, быта и психологии 1920 – 1930-х гг. (документальная версия)».

45. Красная Горка: музей-заповедник // Кузбасс. Начало XXI века / ред. Т.И. Калицкая, П.М. Немирович-Данченко. – Томск : Gala Press. – 2002. – С. 165 : 3 фото. – (серия «Кузбасс. Начало XXI века»; Т. 2).

В книге представлена характеристика основных отраслей народного хозяйства и ведущих предприятий и организаций Кемеровской области. В статье «Красная Горка: музей-заповедник» рассказывается об основных направлениях деятельности музея-заповедника «Красная Горка», о важнейших экспозициях и памятниках на его территории.

46. Захарова, И. Искусство пропорций: отражение новаторских поисков стиля современного движения в жилищной архитектуре 1920-х годов в Кемерове / И. Захарова // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2002. – Вып. 3 : Духовное поле. – С. 26 – 33 : 4 фото, «Полная таблица с генеральным планом участка и типами застройки», чертежи.

О деятельности голландского архитектора Ван Лохема на Кемеровском руднике в середине 1920-х годов, основанной на опыте, приобретенном в Голландии.

47. Зыков, А.В. Музей, брошенный в пространство: размышления о путях развития музея «Красная Горка» в духе идей русского философа Н.Ф. Федорова / А.В. Зыков // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2002. – Вып. 3 : Духовное поле. – С. 18 – 23.

Статья содержит размышления о музее-заповеднике «Красная Горка», которые автор попытался соотнести с философской концепцией идеального музея Николая Федоровича Федорова.

48. [Альманах «Красная Горка»] // Наша газета. – 2002. – 18 янв. (№ 4). – С. 8 : 1 фото.

О двух выпусках краеведческого альманаха «Красная Горка», презентация которых состоялась музее «Красная Горка».

49. Колиенко, А. Альманах «Красная Горка» / А. Колиенко // Кемерово. – 2002. – 18 янв. (№ 3). – С. 14.

О презентации и содержательном наполнении альманаха «Красная Горка», издаваемого в музее-заповеднике «Красная Горка».

50. Толина, Т. Город сердца моего / Т. Толина // Кузбасс. – 2002. – 18 янв. (№ 10). – С. 2.

О краеведческом альманахе «Красная Горка» и презентации его второго номера.

51. Ким, Н. Издание пошло в горку / Н. Ким // Кузнецкий край. – 2002. – 22 янв. (№ 7). – С. 6 : 1 ил.

О краеведческом альманахе «Красная Горка», презентация которого прошла в одноименном музее.

52. Зыков, А.В. Горелая гора – символ кузбасской истории / А.В. Зыков // ТЭК и ресурсы Кузбасса. – 2002. – Март (№ 1/5). – С. 119 – 121 : 2 фото.

Об участке ландшафта охранной зоны музея-заповедника «Красная Горка», называемом Горелой горой. Отмечена потребность в принятии срочных мер по предупреждению разрушения исторического памятника.

53. Сергеева, Э. С высоты Красной горки / Э. Сергеева // Кемерово. – 2002. – 21 июня (№ 25). – С. 16 : 1 фото.

Об истории возникновения города, об иностранных специалистах и рабочих, прибывших на кузнецкую землю в 20 – 30-е годы XX века и о связанных с ними экспонатах музея «Красная Горка».

54. Шатская, Т. Бумажный змей над Красной горкой / Т. Шатская // Кузбасс. – 2002. – 4 июля (№ 115). – С. 8.

О презентации третьего номера альманаха «Красная горка», прошедшей в музее «Красная Горка», и основных разделах альманаха (главный редактор - Геннадий Юров).

55. Малаховская, О. Милый город / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2002. – 16 июля (№ 76). – С. 4 : 1 фото.

О выставке известного художника-графика Василия Кравчука «Город, в котором я живу» в музее-заповеднике «Красная Горка».

56. [Выставка] // Наша газета. – 2002. – 19 июля (№ 33). – С. 8.

О выставке художника-графика Василия Кравчука «Город, в котором я живу» в музее-заповеднике «Красная Горка».

57. Выставка одного... рудника // Культура. – 2002. – 19 – 25 сент. (№ 38). – С. 2.

О выставке «История Кемеровского рудника» в кемеровском историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка». В экспозиции представлены материалы и документы, рассказывающие об истории Акционерного общества «Копикуз» и Автономной

индустриальной колонии «Кузбасс», о первых разработчиках рудника, ставшего первым кемеровским градообразующим узлом.

58. Щавина, Т. 70 лет Рудничному району / Т. Щавина // Кемерово. – 2002. – 25 окт. (№ 43). – С. 4 : 4 фото.

Упоминание о музее «Красная Горка», экспозиция которого рассказывает об истории Кемеровского рудника со времен открытия М. Волковым первых угольных месторождений в 1721 году. Приводится опубликованное в альманахе «Красная Горка» описание исторических событий, происходивших на территории Кемеровского рудника.

59. Кемеровский рудник // Отечество : альманах. – 2002. – 28 окт. (№ 10). – С.59.

О выставке «История Кемеровского рудника», представленной кемеровским историко-архитектурным музеем-заповедником «Красная Горка».

60. Малаховская, О. Запечатлённый уголок / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2002. – 2 нояб. (№ 123). – С. 4 : 1 фото.

О персональной выставке кузбасского художника Виктора Ардашкина «Двойное отражение» в музее-заповеднике «Красная Горка». О творчестве художника, а также о выставках Василия Кравчука и Владимира Сотникова.

61. Ольховская, Л. Чисты истоки и светлы ростки / Л. Ольховская // Наша газета. – 2002. – 9 нояб. (№ 50). – С. 4 : 1 фото.

О жизни и творчестве кузбасского художника Виктора Ардашкина и его персональной выставке «Двойное отражение» в музее «Красная Горка».

62. 70 лет Рудничному району // Кемерово. – 2002. – 15 нояб. (№ 46). – С. 5 : 1 фото.

О планах проведения юбилейных мероприятий, в том числе в музее-заповеднике «Красная Горка». Приводится краткий исторический обзор развития Рудничного района.

63. Димин, Г. Живопись остается... / Г. Димин // Кузбасс. – 2002. – 30 нояб. (№ 219). – С. 14 : 2 фото.

О жизни и творчестве живописца Виктора Ардашкина. О его выставке в музее-заповеднике «Красная Горка».

64. Малаховская, О. Рудник – самое начало... / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2002. – 5 дек. (№ 136). – С. 2 : 2 фото.

Об истории Рудничного района и его 70-летнем юбилее. О праздничной программе, презентация которой прошла в музее «Красная Горка».

65. Доценко, В.А. Живопись: [Фотоальбом] / В.А. Доценко; Союз художников Российской Федерации. Кемеровская организация. – Кемерово: Летопись. – 2003. – 12 с. : цв. ил.

На с. 7 приведена картина Владимира Антоновича Доценко (р. 1948 г.) «На Красной горке».

66. Зыков, А.В. Web-ресурсы кемеровского музея-заповедника «Красная Горка»: планируемые подходы и реальные достижения / А.В. Зыков // Информационные Недра Кузбасса: II Региональная научно-практическая конференция : труды конференции (г. Кемерово, 28 – 30 янв. 2003 г.). – Кемерово, 2003. – С. 102 – 104.

Рассматриваются предполагаемые принципы построения, примерная структура и наполнение будущего сайта музея-заповедника «Красная Горка». Одна из главных задач создания сайта – предоставление широкому кругу пользователей качественной информации как важного средства включения культурно-исторических и природных ресурсов музея в культурную и экологическую жизнь города.

67. Максимов, И. Возвращение ландшафта : архитектурно-художественный проект территории Кемеровского музея-заповедника «Красная Горка» (общая идеология и предварительные результаты) / И. Максимов // Красная Горка: альманах: краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово: Кузбассвуиздат, 2003. – Вып. 4 : Центр мироздания. – С. 130 – 137.

О проблемах и перспективах развития музея-заповедника «Красная Горка». Приводятся 3 плана: «Существующая ситуация», «Концептуальные планировочные предложения», «Вариант архитектурно-художественного проекта среды кемеровского музея-заповедника «Красная Горка».

68. Российско-голландский семинар // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2003. – Вып. 4 : Центр мироздания. – С. 90 : 5 фото.

О третьем российско-голландском семинаре по проблемам ревитализации Красной Горки, прошедшем в Королевстве Нидерландов.

69. Юров, Г.Е. Росе созвучный, Родине, России! / Г.Е. Юров // Земляки. – 2003. – 24 янв. (№ 4). – С. 8 – 9 : 5 фото, 1 рис.

Об истории развития угольной промышленности в столице Кузбасса, об исторических памятниках музея-заповедника «Красная Горка» и о символике одноименного альманаха.

70. «Красная Горка» собирает интеллигенцию // Кузбасс. – 2003. – 8 февр. (№ 24). – С. 2 : 1 фото.

О «Провинциальном салоне творческой интеллигенции «Красная горка», презентация которого прошла в кемеровском музее «Красная Горка».

71. Малаховская, О. Подарок музею / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2003. – 11 февр. (№ 15). – С. 4.

О Ряжской энциклопедии, подаренной музею-заповеднику «Красная Горка».

72. Малаховская, О. Атмосфера провинции / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2003. – 13 февр. (№ 16). – С. 1.

О презентации провинциального салона с одноименным названием в музее «Красная Горка». Его назначение, по замыслу устроителей, – объединение интеллигенции и людей творческих профессий.

73. Картины над городом // Кузбасс. – 2003. – 27 февр. (№ 36). – С. 4 : 1 фото.

О презентации персональной выставки заслуженного художника России Владимира Сотникова в музее-заповеднике «Красная Горка».

74. Ольховская, Л. Дыхание весны, тепла и света / Л. Ольховская // Наша газета. – 2003. – 28 февр. (№ 9). – С. 5 : 1 фото.

О персональной выставке заслуженного художника России Владимира Сотникова в музее-заповеднике «Красная Горка». О выставках кемеровских художников в этом музее и о творческой деятельности Владимира Сотникова.

75. Максимов, И.С. Архитектурно-художественное проектирование среды кемеровского музея-заповедника «Красная Горка» (общая идеология и предварительные результаты) / И.С. Максимов, А.В. Зыков // ТЭК и ресурсы Кузбасса. – 2003. – Март (№ 1/10). – С. 112 – 116 : 2 фото.

Об общей идеологии и предварительных результатах деятельности музея-заповедника «Красная Горка» по сбору информации, изучению и анализу реальной ситуации на обширной территории вокруг места его расположения.

76. Ивачев, К. Живопись – это музыка, которую мы видим / К. Ивачев // С тобой. – 2003. – 3 марта (№ 17). – С. 2 : 2 фото.

О персональной выставке кемеровского художника Владимира Ефимовича Сотникова в историческом музее-заповеднике «Красная Горка».

77. Кафт, С. Предисловие к юбилею / С. Кафт // Кузнецкий край. – 2003. – 4 марта (№ 24). – С. 4 : 1 фото.

О персональной выставке сибирского художника Владимира Сотникова в историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка». О жизни и творчестве художника.

78. Денисова, Л. Чисты истоки и светлы ростки / Л. Денисова // Кемерово. – 2003. – 7 марта (№ 10). – С. 14 : 1 фото.

О жизни и творчестве заслуженного художника России Владимира Сотникова и его персональной выставке в музее-заповеднике «Красная Горка».

79. В музей – спецрейсом // Кузбасс. – 2003. – 12 марта (№ 43). – С. 2 : 1 фото.

Об автобусном экскурсионном маршруте от драматического театра к музею-заповеднику «Красная Горка».

80. Малаховская, О. Город стал доступнее / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2003. – 13 марта (№ 27). – С. 1.

О новом автобусном экскурсионном маршруте «Драматический театр – историко-архитектурный музей-заповедник «Красная Горка».

81. Посмотрите налево, посмотрите направо... // Кемерово. – 2003. – 14 марта (№ 11). – С. 16.

Об автобусном экскурсионном маршруте «Драматический театр – музей-заповедник «Красная Горка», открытом музеем «Красная Горка».

82. Комиссарова, М. 18 апреля – международный день памятников и исторических мест / М. Комиссарова // Авант-ПАРТНЕР. – 2003. – 15 апр. (№ 14). – С. 6.

Об истоках индустриального развития нынешней столицы Кузбасса и истории создания историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка».

83. Птичий сбор // Кузбасс. – 2003. – 15 апр. (№ 67). – С. 2 : 1 фото.

О городской акции «Птичьи сборы», итоги которой были подведены в музее «Красная Горка» в рамках Дня птиц.

84. Кравцова, И. Войди в этот мир / И. Кравцова // Кемерово. – 2003. – 25 апр. (№ 17). – С. 14.

Об «Уроке города» в музее-заповеднике «Красная Горка».

85. Малаховская, О. Музей городской истории / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2003. – 20 мая (№ 52). – С. 4.

О работе музея-заповедника «Красная Горка», созданного в 1991 г., с целью сохранения исторического центра города – района Красной горки, на территории которого находится комплекс историко-архитектурных памятников первой трети XX в. Публикация приурочена к Международному дню музеев.

86. Малаховская, О. Награда за искусство / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2003. – 29 мая (№ 56). – С. 2 : 1 фото.

Об областной выставке «Молодые художники Кузбасса», поведение итогов которой состоялось в музее-заповеднике «Красная Горка». О пополнении фонда музея картинами молодых художников.

87. Депутаты за гласность, точность и прозрачность бюджета / Соб. инф. // Кемерово. – 2003. – 6 июня (№ 23). – С. 1, 2.

О семнадцатом заседании Кемеровского городского Совета народных депутатов третьего созыва. Отмечено присвоение звания «Почетный гражданин города Кемерово» Геннадию Евлампиевичу Юрову, младшему научному сотруднику музея-заповедника «Красная Горка».

88. Зыков, А. «Планета Кемерово» на Красной Горке / А. Зыков // Кемерово. – 2003. – 6 июня (№ 23). – С. 2.

О книге «Планета Кемерово» и ее презентации в музее-заповеднике «Красная Горка». О выставке музея, включающей 18 представленных в книге работ.

89. «Планета «Кемерово» / Информационная служба «НГ» // Наша газета. – 2003. – 6 июня (№ 25). – С. 3.

О книге «Планета Кемерово» и ее презентации в музее-заповеднике «Красная Горка».

90. Тимощук, А. Открытие новой планеты / А. Тимощук // Кузбасс. – 2003. – 7 июня (№ 101). – С. 3 : 2 фото.

О презентации книги «Планета Кемерово» в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка». Книга посвящена 85-летию г. Кемерово и отражает многолетний творческий союз поэта Геннадия Юрова и художника Василия Кравчука.

91. Вейц, К. Всем красна горка / К. Вейц // Кузнецкий край. – 2003. – 11 июня (№ 61). – С. 8.

О событиях в историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка»: презентации книги «Планета Кемерово» и четвертого номера альманаха «Красная Горка», а также об открытой персональной выставки графики художника Василия Кравчука. Об авторах представленных работ.

92. Ольховская, Л. «Горка», ставшая Парнасом / Л. Ольховская // Наша газета. – 2003. – 11 июня (№ 27). – С. 4 : 2 фото, 1 рис.

О событиях, состоявшихся в историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка» в канун юбилея г. Кемерово. Презентация книги «Планета Кемерово», выставка графических работ Василия Кравчука и презентация четвертого выпуска альманаха «Красная Горка», редактируемого Геннадием Юровым, составили единый творческий праздник искусств.

93. По-новому взглянуть на город // Кемерово. – 2003. – 11 июня (№ 24). – С. 2 : 2 фото.

Об экскурсии по городу заслуженных ветеранов труда, бывших руководителей городских служб и организаций, включавшей посещение музея «Красная Горка».

94. Флегентова, Т. Подарок художника / Т. Флегентова // Кемерово. – 2003. – 11 июня (№ 24). – С. 2 : 1 ил.

О презентации книги «Планета Кемерово» в музее-заповеднике «Красная Горка» и подарке Василия Кравчука музею.

95. Юров, Г. Что мне снится по ночам / Г. Юров // Кемерово. – 2003. – 11 июня (№ 24). – С. 3 : 1 фото.

О г. Кемерово и районе Красной горки периода детства Г.Е. Юрова. Приведено краткое описание жизни и творчества писателя. Содержится упоминание о музее «Красная Горка».

96. Ореховский, А.А. С «Красной Горки» виднее / А.А. Ореховский // Кузнецкий край. – 2003. – 19 июня (№ 63). – С. 8 : 3 фото.

Директор Кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка» Андрей Викторович Зыков – о специфике, основных направлениях деятельности, задачах и планах музея.

97. Приходите посмотреть на Кемерово 30-х! : в музее-заповеднике «Красная Горка» открылась уникальная выставка // Комсомольская правда : Кузбасский выпуск. – 2003. – 19 июня (№ 108). – С. 7 : 1 фото.

О выставке «Щегловск-Кемерово в музее-заповеднике «Красная Горка». Главная ценность экспозиции – уникальные фото, сделанные в 20 – 30-е годы прошлого века.

98. Ореховский, А. «Я вернулся в свой город, знакомый до слез...» : [интервью с Г.Е. Юровым] / А. Ореховский // Кузнецкий край. – 2003. – 8 июля (№ 71). – С. 1.

Поэт и публицист Геннадий Юров, которому присвоено звание почетного гражданина г. Кемерово, рассказывает о жизни, творческой деятельности, своем восприятии времени и пространства, о Горелой горе, в очередной раз подвергшейся разорению. Интервью с поэтом проходило в музее-заповеднике «Красная Горка».

99. Абдрашитов, М. Красная Горка – исторический центр / М. Абдрашитов // Кемерово. – 2003. – 18 июля (№ 29). – С. 14.

О Горелой Горе и окрестном береговом склоне, по которым можно изучать историю нашего края, начиная с образования здесь моря и заканчивая современным формированием почвы. Об истории развития угольной промышленности города как объекте изучения.

100. Лапаева, Н. Эрнст Неизвестный: «Мой шахтер, по большому счету, это ангел...»: Знаменитый скульптор подарил Кузбассу монумент / Н. Лапаева // Наша газета. – 2003. – 29 авг. (№ 39). – С. 1, 8 : 2 фото.

О событиях в музее-заповеднике «Красная Горка»: перенесении стелы в память о первооткрывателе кузнецкого угля Михайле Волкове, презентации выставки «Шахтерский маршал» и открытии монумента «Память шахтерам Кузбасса» Эрнста Неизвестного.

101. Захарушкин, А. Соединение эпох / А. Захарушкин // Кузнецкий край. – 2003. – 2 сент. (№ 95). – С. 4 : 1 фото.

О памятнике погибшим шахтерам работы скульптора Эрнста Неизвестного; о создании и открытии памятника на Красной горке. Приведена краткая биографическая справка о скульпторе.

102. Завьялова, О. «Он – марьевский и поступью, и родом!» / О. Завьялова // Наша газета. – 2003. – 12 сент. (№ 41). – С. 8 : 4 фото.

О жизни, творчестве Василия Дмитриевича Федорова и д. Марьевка, в которой он жил. О традиционном Всероссийском литературном празднике «Федоровские чтения» и

приуроченном к нему открытию Дома литераторов; о визите писателей в музей «Красная Горка».

103. Малышкина, Т. Тайна пруда Американского / Т. Малышкина // Кузбасс. – 2003. – 27 сент. (№ 178). – С. 2 : 2 фото/

О поисках музеем-заповедником «Красная Горка» и кемеровскими подразделениями МЧС при финансовой помощи ЗАО «Пирант-К» и информационной поддержке газеты «Кузбасс» техники, принадлежавшей Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

104. На все руки мастер // Наша газета. – 2003. – 17 окт. (№ 46). – С. 8 : 1 ил.

О персональной выставке Александра Капорушкина в музее-заповеднике «Красная Горка» и об авторе представленных картин.

105. Тимощук, А. Родные, близкие, сибирские... / А. Тимощук // Кузбасс. – 2003. – 18 окт. (№ 193). – С. 3.

О персональной выставке Александра Капорушкина в музее-заповеднике «Красная Горка». Краткая информация об авторе картин.

106. Кафт, С. Выразить себя в творчестве / С. Кафт // Кузнецкий край. – 2003. – 23 окт. (№ 117). – С. 8.

О персональной выставке Александра Федоровича Капорушкина в музее-заповеднике «Красная Горка», о жизни и творчестве автора представленных работ.

107. Денисова, Л. Рукой подать от «остановки МЖК» / Л. Денисова // Кемерово. – 2003. – 24 окт. (№ 43). – С. 14 : 1 фото.

О персональной выставке художника Александра Капорушкина в музее-заповеднике «Красная Горка».

108. Зыков, А. [Экскурсия для младших школьников] / А. Зыков // Кемерово. – 2003. – 24 окт. (№ 43). – С. 14.

Об адаптации экспонируемых в музее-заповеднике «Красная Горка» материалов для младших школьников.

109. Прокопьева, Е. Красная Горка, увиденная заново / Е. Прокопьева // Кемерово. – 2003. – 31 окт. (№ 44). – С. 13.

О состоявшейся в Доме архитектора встрече представителей СМИ с гостями из Голландии – антропологом Алетт Смитс и историком искусств Леони Думбар. О планах по созданию документального фильма о «городах будущего» и интересе к зданиям 1920 – 30-х

годов, построенным по проектам известного голландского архитектора Йохана ван Лохема и расположенным на территории нынешнего музея-заповедника «Красная Горка». Краткий экскурс в историю Голландии и России.

110. [Фильм «Остров» в музее «Красная Горка»] // Кемерово. – 2003. – 31 окт. (№ 44). – С. 13.

О документальном фильме «Остров» и организации его коллективных просмотров в музее-заповеднике «Красная Горка».

111. Зыков, А. Пласт жизни / А. Зыков // Кемерово. – 2003. – 6 нояб. (№ 45). – С. 14.

О книге Владимира Романова «Пласт углекаменный», презентация которой состоялась в музее-заповеднике «Красная Горка». Приводится краткая информация об авторе книги.

112. С любовью к городу // Кузбасс. – 2003. – 19 дек. (№ 232). – С. 1.

О персональной выставке работ художника Анатолия Чернова в музее «Красная Горка».

2004

113. Рубан, Р.Г. Музей-заповедник «Красная Горка» – музей истории Кемерово / Р.Г. Рубан, А.В. Тараканов, А.В. Зыков; Администрация г. Кемерово, Управление культуры, спорта и молодежной политики. – Кемерово, 2004. – [5 с. фальц.] : ил.

Буклет содержит информацию о музее, его уникальности, миссии, проектах, выставках, памятниках, деятельности, районе, в котором расположен музей, и творческом наследии Ван Лохема.

114. Хроника событий // Кузбасс. Вехи истории : фотоиллюстрированный очерк / представлено Кемер. обл. Архив. упр. и Кемер. гос. ун-т. Каф. полит. наук; авт. текста Н.П. Шуранов ; отв. ред. А.В. Правда. – Кемерово : Кузбасс. – 2004. – С. 208 – 220.

Содержится упоминание об открытии кемеровского историко-архитектурного музея «Красная Горка».

115. [Новые правила обслуживания] // Кузбасс. – 2004. – 4 февр. (№ 20). – С. 2.

О правилах экскурсионного обслуживания посетителей в музее-заповеднике «Красная Горка».

116. Кафт, С. Экскурсия на троих / С. Кафт // Кузнецкий край. – 2004. – 7 февр. (№ 13). – С. 4.

О правилах экскурсионного обслуживания посетителей в музее-заповеднике «Красная Горка».

117. Фомина, Т. Ловись трактор большой или маленький / Т. Фомина // Томь. – 2004. – 11 – 17 февр. (№ 6). – С. 6 : 2 фото.

О сельскохозяйственной деятельности членов Автономной индустриальной колонии на территории нынешнего села Треща Топкинского района. О технике, в извлечении которой из местного пруда Американский, помогал музей «Красная Горка».

118. Поздравляем! // Кемерово. – 2004. – 12 марта (№ 11). – С. 2 : 2 фото.

О родившихся в первой половине марта почетных граждан г. Кемерово Анатолии Ивановиче Булгакове и Геннадии Евлампиевиче Юрове, главном редакторе краеведческого альманаха «Красная Горка», младшем научном сотруднике музея «Красная горка».

119. [Вечер памяти В. Федорова в кемеровском историко-краеведческом музее-заповеднике «Красная Горка»] // Кузнецкий край. – 2004. – 24 апр. (№ 44). – С. 7 : 1 фото.

Об очередном Провинциальном салоне, состоявшемся в кемеровском историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка» и приуроченном к двадцатилетней годовщине со дня смерти известного поэта Василия Федорова.

120. Назаренко, Н. Хранилища истории и культуры / Н. Назаренко // Кузбасс. – 2004. – 15 мая (№ 87). – С. 14 : 1 фото.

О праздничных мероприятиях в честь Международного дня музеев, в музеях Кемерова и Новокузнецка. О выставке и пресс-конференции в кемеровском музее «Красная Горка».

121. Булатова, Е. Друзей – в музей! / Е. Булатова // С тобой. – 2004. – 23 мая (№ 40). – С. 2.

О состоявшихся в музее-заповеднике «Красная Горка» презентации выставки «Музей нашего города» и посвященной Всемирному дню музеев пресс-конференции.

122. Орищина, О. Кемеровчане будут играть свадьбы... в музее! / О. Орищина // Комсомольская правда : кузбасский выпуск. – 2004. – 27 мая (№ 97). – С. 6 : 1 фото.

О новой услуге музея-заповедника «Красная Горка» по проведению свадебных торжеств.

123. Заповедное место – Красная Горка // Кемерово. – 2004. – 28 мая (№ 22). – С. 14 : 1 фото.

О значении музея «Красная Горка» для г. Кемерово, об уникальности района Красной горки, на территории которого находится музей.

124. Королева, Н. Красен город «Красной Горкой» / Н. Королева // Губернские ведомости в субботу. – 2004. – 29 мая (№ 98). – С.1, 2 : 3 фото.

Об истории, фондах, экспозициях и основных направлениях деятельности музея «Красная Горка».

125. Праздник Святой Троицы // Губернские ведомости в субботу. – 2004. – 29 мая (№ 98). – С. 1.

О празднике «Русское подворье» в музее-заповеднике «Красная Горка», приуроченном к празднику Святой Троицы.

126. Забавы на Красной горке // Кузбасс. – 2004. – 1 июня (№ 98). – С. 2.

О празднике «Русское подворье» в музее-заповеднике «Красная Горка».

127. Малаховская, О. Познай родной город / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2004. – 1 июня (№ 57). – С. 8 : 1 фото.

О выставке «День музея города», открывшейся в музее-заповеднике «Красная Горка». Выставка рассказывает об истории города Кемерово и приурочена к Международному дню музеев.

128. Неизвестная «Красная горка» // Кузбасс. – 2004. – 5 июня (№ 102). – С. 2.

Об официальном сайте музея «Красная Горка».

129. Фомина, Т. В Кемерово как на Марс / Т. Фомина // Томь. – 2004. – 16 – 22 июня (№ 24). – С. 8 : 2 фото.

О визите в Кемерово нидерландского студента Мариуса Брейна из города Гарлема, проходившем практику в кемеровском музее «Красная Горка».

130. Малаховская, О. С любовью к городу / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2004. – 17 июня (№ 63). – С. 16 : 2 фото.

О презентации пятого юбилейного номера альманаха «Монумент шахтерам» и открытии экспозиции картин кемеровских художников «Кемерово – родина моя», прошедших в городском историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка».

131. Поклон малой Родине // Кузбасс. – 2004. – 17 июня (№ 108). – С. 2.

О выставке кемеровских художников «Кемерово – родина моя» в музее «Красная Горка» и пятом номере краеведческого альманаха «Красная Горка», презентация которого состоялась в музее.

132. Ольховская, Л. И настроение, и тату на плечо / Л. Ольховская // Наша газета. – 2004. – 18 июня (№ 25). – С. 8 : 5 фото.

О мероприятиях, приуроченных ко Дню города. О выставке-конкурсе «Кемерово – Родина моя» и других событиях в музее-заповеднике «Красная Горка».

133. От рассвета – до рассвета // Кемерово. – 2004. – 18 июня (№ 25). – С. 14.

О праздновании Дня города в г. Кемерово. О мероприятиях в музее-заповеднике «Красная Горка»: открытии художественной выставки-конкурса «Кемерово – родина моя» и презентации нового номера альманаха «Красная Горка».

134. «Красная Горка» приглашает // Кузбасс. – 2004. – 17 июля (№ 130). – С. 14 : 1 фото.

О выставках в музее-заповеднике «Красная Горка».

135. Штраус, О. Прогулка по Эрмитажу / О. Штраус // Кузбасс. – 2004. – 31 июля (№ 140). – С. 8 – 9 : 10 ил.

О выставке из собрания Государственного Эрмитажа «Частная жизнь в искусстве Западной Европы» в Кемеровском музее изобразительных искусств. О жизни и творчестве фламандского художника Давида Тенирса-младшего, картины которого представляют большую часть полотен в экспозиции. О мероприятиях, запланированных в рамках развернутой выставки, в том числе о рассказе музея «Красная Горка» «Голландцы в Кузбассе» об истории Автономной индустриальной колонии.

136. Юдин, Ю. День шахтера на Красной горке / Ю. Юдин ; Агентство культурной информации при поддержке Фонда Форда // Наша газета. – 2004. – 3 сент. (№ 37). – С. 8.

О выставке, приуроченной к профессиональному празднику шахтеров, в музее-заповеднике «Красная Горка».

137. Афиша на неделю // Кузнецкий край. – 2004. – 4 сент. (№ 97). – С. 8.

План культурных мероприятий в Кемерове, Новокузнецке, Прокопьевске, Белове и Междуреченске, в том числе мероприятий кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка».

138. Малаховская, О. В память кузбасских шахтеров / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2004. – 9 сент. (№ 99). – С. 24 : 2 фото.

О серии экспозиций «День шахтера на Красной Горке», открывшейся в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка» и посвященной шахтерам Кузбасса.

139. Волкова, З. Когда главенствует идея, страдает дело...: кузбасский период жизни голландского архитектора / З. Волкова // Золотые купола: приложение к газете «Кузбасс». – 2004. – 29 сент. (№ 182). – С. III : 4 фото.

О Йохане Ван Лохеме, известном голландском архитекторе, работавшем в 1920-е годы в Щегловске.

140. Афиша на неделю // Кузнецкий край. – 2004. – 2 окт. (№ 109). – С. 8.

План культурных мероприятий в Кемерове, Новокузнецке, Прокопьевске, Белове и Междуреченске, в том числе мероприятий кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка».

141. [Выставка-конкурс «Лучшая работа года»] // Кузбасс. – 2004. – 21 дек. (№ 239). – С. 2.

О традиционной городской выставке-конкурсе «Лучшая работа года», открывшейся в музее «Красная Горка».

142. О чем рассказывает берег [Видеозапись]: док. фильм о музее-заповеднике «Красная горка» / МУ «Красная горка». – [Кемерово]: Красная Горка, 2004. – 1 вк. : зв., цв. – Заглавие с обложки контейнера.

Фильм «О чём рассказывает берег» об истории Кемерова и Кемеровской области, о Копикузе, Автономной индустриальной колонии «Кузбасс», о музее «Красная Горка», его значении, деятельности и памятниках.

2005

143. Ворошилова, Н. О Красной Горке: [интервью с Г.Е. Юровым] / Н. Ворошилов // Ветераны Кузбасса. Помним. Верим. Живем / представлено Кемер. обл. Совет ветеранов войны, труда, вооруж. сил и правоохран. органов; сост. Т.П. Микельсон. – Кемерово : Кузбасс. – 2005. – С. 192 – 194 : 3 фото.

Об истории создания и деятельности музея, уникальности места его расположения, архитектурных памятниках на его территории.

144. Зыков, А. Музей-заповедник «Красная Горка» / А. Зыков // Благотворящий / под общ. ред. М.И. Найдова ; сост. Ю.С. Тотыш ; Кемер. обл. обществ. фонд «Шахтерская память» им. В.П. Романова. – Кемерово : [б. и.]. – 2005. – (Агентство рекламных форм) – С. 85 – 94 : 14 фото.

О музее-заповеднике «Красная Горка», созданном для сохранения исторической памяти угольного прошлого Кемерова и Кузбасса.

145. Кемерово // Архитектурное наследие Кузбасса, 1910 – 1930-х гг.: материалы к Своду памятников архитектуры Кемеровской области / И.В.Захарова. – Кемерово: Агентство рекламных форм. – 2005. – 104 с.: ил. – С. 12 – 53 : 55 ил., планы, чертежи.

Приводятся исторические сведения о памятниках, перестройках и утратах, изменивших первоначальный облик этих памятников. Материал содержит общую оценку общественной, научно-исторической и художественной ценности памятников и другие справочные данные. Приводится информация об охранных зонах памятников истории и культуры «Красная Горка».

146. Зыков, А.В. Видеомузей как форма сохранения нематериального наследия / А.В. Зыков // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2005. – Вып. 6: Пласт мужества. – С. 188 – 191.

О проекте «Видеомузей истории города», разработанном музеем-заповедником «Красная Горка». Его цель – экспериментальная работа по институализации новой формы музея, предмет деятельности которого – видеoinформация. Это позволит раскрыть музейный потенциал через предоставление публике видеoinформации, интегрированной с результатами научных исследований.

147. Ольховская, Л. Мастерство, помноженное на патриотизм / Л. Ольховская // Кемерово. – 2005. – 1 янв. (№ 1). – С. 14 : 2 фото.

О традиционной 12-й выставке-конкурсе кемеровских художников «Лучшая работа года-2004», о награждении ее победителей, прошедшем в музее-заповеднике «Красная Горка».

148. Малаховская, О. Художники пишут Кузбасс / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2005. – 6 янв. (№ 1). – С. 2 : 1 фото.

О выставках кемеровских художников, подведении итогов городской выставки-конкурса «Лучшая работа года» и награждении ее победителей в музее-заповеднике «Красная Горка».

149. Малая родина – Красная горка // Кузбасс. – 2005. – 22 янв. (№ 10). – С. 3 : 1 фото.

О книге поэта, публициста, почетного гражданина г. Кемерово, главного редактора альманаха «Красная Горка» Геннадия Юрова «У родника на Красной горке», презентация которой прошла в музее-заповеднике «Красная Горка».

150. Довольная, А. Родник творчества / А. Довольная // Кузнецкий край. – 2005. – 27 янв. (№ 9). – С. 24 : 1 фото.

О жизни и творчестве Геннадия Евлампиевича Юрова. О книге Г.Е. Юрова «У родника на Красной Горке» и творческой встрече в музее «Красная Горка» по случаю ее выпуска.

151. Довольная, А. [Фотовыставка «Мистерия огня»] / А. Довольная // Кузнецкий край. – 2005. – 19 февр. (№ 19). – С. 8 : 1 фото.

О фотовыставке «Мистерия огня» в музее-заповеднике «Красная Горка».

152. [Изучение истории Великой Отечественной войны в школе] // Кузбасс. – 2005. – 18 марта (№ 45). – С. 2 : 1 ил.

О встрече «У войны не женское лицо» с участием тружеников тыла и ветеранов Великой Отечественной войны, освобождавших Республику Беларусь, и кемеровских школьников в музее «Белорусская слава», расположенном в средней школе № 69 г. Кемерово. О круглом столе с участием гостей из Гурьевска – активистов школьных музеев, побывавших в Республике Беларусь, а также при участии членов кемеровского представительства «Союзная общественная палата (Россия – Беларусь)» и Союза женщин Кузбасса. В планах ребят из Гурьевска – посещение музея-заповедника «Красная Горка», областного краеведческого музея, установление контактов с активистами музеев из кемеровских школ.

153. Малаховская, О. Новый язык самовыражения / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2005. – 24 мая (№ 58). – С. 8 : 2 фото.

О фотовыставке «60 мгновений любви» в кемеровском историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка». Авторы работ – студенты кафедр фото- и видеотворчества и дизайна Кемеровского государственного университета культуры и искусств.

154. Возрождение «Маленькой Голландии» // Кузбасс. – 2005. – 4 июня (№ 98). – С. 3.

О подготовке к реконструкции в мемориальной архитектурной зоне «Красная горка» школы, в которой в 20-е годы прошлого века учились дети иностранцев (участников Автономной индустриальной колонии «Кузбасс»).

155. Страницы истории // Кузбасс. – 2005. – 9 июня (№ 101). – С. 3.

О планах по открытию в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка» выставки «Страницы истории города Кемерово», приуроченной ко Дню города.

156. Малаховская, О. Ретроспективный взгляд на 50 лет назад / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2005. – 15 июня (№ 67). – С. 8 : 2 фото.

О музее-заповеднике «Красная Горка» и его выставках. Приведены исторические сведения о г. Кемерово.

157. Ольховская, Л. Берег левый, берег правый / Л. Ольховская // Земляки. – 2005. – 17 июня (№ 25). – С. 3 : 1 фото.

О выставке «Кемерово: 50 – 60-е годы» в историко-архитектурном музее «Красная Горка».

158. Творцы добрых дел // Кемерово. – 2005. – 17 июня (№ 25). – С. 1 : 1 фото.

О подведении итогов конкурса «Надежный партнер» в музее-заповеднике «Красная Горка». О чествовании знатных земляков у галереи почетных граждан г. Кемерово.

159. Макарова, В. Когда в Кузбассе говорили по-английски / В. Макарова // Наука в Сибири. – 2005. – Июль (№ 28 – 29). – С. 10 : 3 фото, 1 рис.

История создания Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

160. Ольховская, Л. Город, люди и река / Л. Ольховская // Кемерово. – 2005. – 1 июля (№ 27). – С. 10 : 2 фото.

О выставке «Кемерово: 50 – 60-е годы» в музее «Красная Горка».

161. Афиша на неделю // Кузнецкий край. – 2005. – 29 июля (№ 87). – С. 8.

План культурных мероприятий в Кемерове и Новокузнецке, в том числе экскурсий по выставкам кемеровского историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка».

162. Гости на «Красной Горке» // Кузбасс. – 2005. – 3 авг. (№ 139). – С. 2 : 1 фото.

Об областной благотворительной акции «Первоклассник», проведенной под эгидой Совета общественности Кузбасса, и о познавательной экскурсии воспитанников кемеровского детского дома № 2 в музей-заповедник «Красная Горка» в рамках этой акции.

163. Мазуров, И. Бор и город / И. Мазуров // Наша газета. – 2005. – 5 авг. (№ 36). – С. 1, 3 : 1 фото.

О расположенном на правом берегу р. Томь в г. Кемерово сосновом боре, об истории и проблемах его сохранения и использования. Приведено высказывание А. Зыкова, директора музея-заповедника «Красная Горка».

164. Наше угольное сердце // Кузбасс. – 2005. – 19 авг. (№ 151). – С. 2.

О выставке «Угольное сердце Кузбасса» в музее-заповеднике «Красная Горка» и шестом номере альманаха «Красная Горка» «Пласт мужества», презентация которого прошла в музее.

165. Малаховская, О. Душа и сердце уходящей эпохи... / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2005. – 23 авг. (№ 97). – С. 8 : 3 фото.

О событиях в кемеровском историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка»: презентации шестого номера альманаха – тематического выпуска «Пласт мужества» и новой экспозиции «Угольное сердце Кузбасса», посвященной Дню шахтера.

166. Подбородников, П. Новые фильмы о старом / П. Подбородников // Аргументы и факты в Кузбассе: региональное приложение к газете «Аргументы и факты». – 2005. – Ноябрь (№ 45). – С. 12.

О создании на базе музея «Красная Горка» «Видеомузея истории города Кемерово» и планах включения в видеокolleкцию в качестве экспонатов документальных и игровых фильмов, хроник и архивов программ телепередач о Кузбассе и городе Кемерово.

167. опередить, почувствовать время // Кузбасс. – 2005. – 8 нояб. (№ 206). – С. 2.

О проекте «Видеомузей истории города» музея-заповедника «Красная Горка».

168. Мгновения ушедших «миров» // Кемерово. – 2005. – 18 нояб. (№ 47). – С. 14.

О «Видеомузее истории города» как принципиально новой системе сохранения, изучения и популяризации исторического наследия. В видеомузее вошли документальные и игровые фильмы, историческая хроника, архивы программ телепередач, видеозаписи воспоминаний.

169. Ольховская, Л. Живые образы эпохи / Л. Ольховская // Земляки. – 2005. – 18 нояб. (№ 47). – С. 15 : 2 фото.

О презентации «Видеомузея истории города Кемерово» в музее-заповеднике «Красная Горка».

170. Максимова, А. «Горько!» на «Красной Горке» / А. Максимова // Томь. – 2005. – 30 нояб. – 6 дек. (№ 48). – С. 3 : 1 фото.

О проведенном в музее-заповеднике «Красная Горка» необычном обряде для молодоженов.

171. Королева, Н. Приглашаются не только молодожены / Н. Королева // Губернские ведомости. – 2005. – 2 дек. (№ 224). – С. 2 : 3 фото.

О долгосрочном проекте «Видеомузей истории города» в кемеровском историко-культурном музее-заповеднике «Красная Горка». Экспонаты видеомузея – документы на видео- и аудионосителях. В статье приводится краткая историческая справка о музее «Красная Горка» и его экспонатах.

172. [Конкурс снежных и ледовых скульптур] // Кузнецкий край. – 2005. – 9 дек. (№ 143). – С. 14.

О конкурсе снежных и ледовых скульптур «Любимый город», объявленном музеем-заповедником «Красная Горка».

173. Запечатлеть на холсте // Кемерово. – 2005. – 23 дек. (№ 52). – С. 14.

Об открывшейся в музее «Красная Горка» очередной выставке группы «Сибирский пейзаж», в которую входят три кузбасских художника: В.Е. Сотников, В.П. Кравчук и В.В. Ардашкин.

174. Радич, Е. Родной Кузбасс / Е. Радич // Кузбасс. – 2005. – 24 дек. (№ 240). – С. 3 : 1 фото.

О выставке картин «Родной Кузбасс» в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка». В экспозиции – работы представителей объединения «Сибирский пейзаж»: В. Сотникова, В. Ардашкина, В. Кравчука.

175. О родине – с любовью // Кузбасс. – 2005. – 28 дек. (№ 242). – С. 2.

О мероприятиях для школьников сельских территорий и городов Кузбасса в музее-заповеднике «Красная Горка» в рамках IV областной акции «Люби и знай родной Кузбасс».

2006

176. Кемеровская старина : к 100-летию Кемеровского рудника / авт.-сост. З.Ф. Волкова, В.Н. Юдин ; ред. З.Ф. Волкова, Н.П. Мурзина. – Кемерово: Кузбасс, 2006.

Набор из 24 открыток с изображениями черно-белых фотографий, раскрывающих историю Кемеровского рудника, с краткими пояснениями.

177. «Красная Горка», музей-заповедник. – Кемерово: СКИФ, 2006. – [10 с. фальц.] : 21 фото.

Буклет сообщает информацию о музее, его экспонатах и деятельности.

178. Полянская, Е.Ю. Карта экологической нагрузки на территории историко-культурных заповедников России / Е. Ю. Полянская // Использование и охрана природных ресурсов России. – 2006. – № 5. – С. 123 – 135 : 3 табл., 2 рис.

Приводится оценка риска от загрязнения воздуха кислотообразующими соединениями серы и азота историко-культурных заповедников России, в том числе заповедников Кемеровской области.

179. Штрихи к портрету города // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / ред. Г.Е. Юров. – Кемерово: Кузбассвуиздат, 2006. – Вып. 7: Река родная. – С. 55 – 72 : 25 фото.

Материал содержит информацию о старейших архитектурных постройках города: Кемеровской ТЭЦ, доме Рутгерса, постройках Копикуза, домах-«колбасах», Доме кино «Москва» и др.

180. Картина мира по Лермонтову // Кузбасс. – 2006. – 31 янв. (№ 16). – С. 2.

О международной конференции «М.Ю. Лермонтов: художественная картина мира» на факультете филологии и журналистики Кемеровского государственного университета при поддержке музея-заповедника «Красная Горка».

181. Зыков, А. Знай свой город / А. Зыков // Кемерово. – 2006. – 3 февр. (№ 5). – С. 16.

О проведении музеем-заповедником «Красная Горка» уроков «Большая химия Кузбасса».

182. Егоров, В. На берегу Томи / В. Егоров // Кемерово. – 2006. – 10 марта (№ 10). – С. 37 : 1 фото.

Об истории Кемеровского городского сада, о жизни и деятельности Ивана Алексеевича Балибалова. О возможности включения музея-квартиры И.А. Балибалова в музейный комплекс «Красная Горка».

183. Зыков, А. Прелесть «Сибирского пейзажа» / А. Зыков // Кемерово. – 2006. – 31 марта (№ 13). – С. 20.

О выставке творческого объединения «Сибирский пейзаж» в музее «Красная Горка» и выставке «Весна света» в библиотеке «Встреча», на которой представлено 13 картин из фонда музея «Красная Горка».

184. Зыков, А.В. С высоты Красной горки / А.В. Зыков // Кемерово. – 2006. – 7 апр. (№ 14). – С. 21 : 1 фото.

О проведении музеем «Красная Горка» и управлением образования администрации г. Кемерово уроков города «Есть такая профессия – Родину защищать», посвященных профессиональным военным. Об открытии в музее-заповеднике выставки картин профессионального кемеровского художника Василия Селиванова.

185. Певцу сибирского пейзажа // Кузбасс. – 2006. – 8 апр. (№ 62). – С. 3 : 1 фото.

О выставке картин Василия Селиванова в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка», посвященной 80-летию со дня рождения художника.

186. Назаренко, Н. Новое о Красной Горке / Н. Назаренко // Кузбасс. – 2006. – 12 мая (№ 83). – С. 6.

О Днях культуры в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка», открывшихся презентацией новых пешеходных туристических маршрутов.

187. Наследие // Кемерово. – 2006. – 12 мая (№ 19). – С. 24.

О «Днях культуры на Красной Горке» в рамках регионального национального проекта «Культура» и Дней культуры в г. Кемерово.

188. Строителям нового мира // Кузбасс. – 2006. – 13 мая (№ 84). – С. 3.

О презентации в музее-заповеднике «Красная Горка» русской версии документального фильма В.А. Сухацкого «Мы новый мир построим», посвященного работе американских и европейских колонистов на территории г. Кемерово в 20-х годах XX в.

189. Королева, Н. Пешком по истории / Н. Королева // Губернские ведомости. – 2006. – 19 мая (№ 87). – С. 3.

Об экспозициях и презентации трех новых пешеходных туристических маршрутов в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка».

190. Фефелова, Е. В Кузбассе – фестиваль музеев / Е. Фефелова // Кузнецкий край. – 2006. – 19 мая (№ 52). – С. 13 : 2 фото.

О фестивале музеев в рамках Дней культуры в Кузбассе. О разработанном туристическом маршруте, включающем Кемеровский областной краеведческий музей, историко-культурный и природный музей-заповедник «Томская писаница», музей-заповедник «Красная Горка», музей этнографии и археологии КемГУ.

191. Шарикова, Н. Истоки кузбасской истории / Н. Шарикова // Кузнецкий край. – 2006. – 19 мая (№ 52). – С. 1, 2 : 1 фото.

О презентации видеомузея, новых экспозициях музея «Красная Горка» и о том, откуда пошло его название.

192. «Красная Горка» – музей будущего // Кузбасс. – 2006. – 20 мая (№ 89). – С. 3 : 1 фото.

О праздновании музеем «Красная Горка» Международного дня музеев и своего 15-летия.

193. Малаховская, О. Культурный потенциал Кузбасса / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2006. – 26 мая (№ 55). – С. 12, 13.

О событиях, состоявшихся в музее «Красная Горка» в рамках Дней культуры в Кемеровской области.

194. Троянов, В. В «Красной Горке» создан единственный в России видеомузей / В. Троянов // Комсомольская правда Кемерово. – 2006. – 30 мая (№ 77). – С. 15 : 1 фото.

О видеомузее истории г. Кемерово.

195. Малакович, И. Три маршрута «Красной Горки» расскажут историю города / И. Малакович // Комсомольская правда Кемерово. – 2006. – 6 июня (№ 81). – С. 15.

О трех экскурсионных маршрутах музея-заповедника «Красная Горка»: «Горелая гора М. Волкова», «Памятники Красной Горки» и «Кемеровская старина».

196. Малаховская, О. Пытаясь опередить время / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2006. – 8 июня (№ 60). – С. 32 : 1 фото.

О новых формах работы историко-архитектурного музея-заповедника «Красная Горка».

197. Жукова, И. Внукам от «Дедушки» / И. Жукова // Российская газета. – 2006. – 20 июня (№ 130). – С. 11 : 1 фото.

Об обнаружении в г. Кемерово при возведении нового моста через реку Томь огромного пароходного якоря. Находка передана в музей «Красная Горка».

198. Малаховская, О. [Новый экспонат] / О. Малаховская // Кузнецкий край. – 2006. – 20 июня (№ 64). – С. 2 : 1 фото.

Об истории судоходства в районе г. Кемерово и якорю, найденном рабочими при строительстве моста и переданном в музей «Красная Горка».

199. Казаков, П. Коммунальный мост скрывает дореволюционные памятники / П. Казаков // Аргументы и факты в Кузбассе: региональное приложение к газете «Аргументы и факты». – 2006. – 21 – 27 июня (№ 25). – С. 1 : 1 фото.

О найденном при возведении нового моста через реку Томь в городе Кемерово якорю адмиралтейского типа со съемным штоком, который, возможно, служил речным пароходам, перевозившим уголь из Кемеровского рудника с 1907 г. Экспонат передан в музей «Красная Горка».

200. Киселев, В. Старый мост стоял на якорю? / В. Киселев // Московский комсомолец в Кузбассе. – 2006. – 21 – 28 июня (№ 25). – С. 30 : 3 фото.

Об обнаруженном в Кемерове при строительстве нового моста через Томь якорю, датированного началом XX века. Находка передана для изучения и хранения в музей «Красная Горка».

201. Максимова, А. Бросили якорь на сотню лет / А. Максимова // Томь. – 2006. – 21 июня (№ 25). – С. 2 : 1 фото.

О старинном якорь, найденном рабочими в 2006 году при строительстве нового моста через реку Томь и переданном в музей-заповедник «Красная Горка».

202. Корогод, И. Столетняя находка / И. Корогод // Кемерово. – 2006. – 23 июня (№ 25). – С. 15.

О новом экспонате в музее-заповеднике «Красная Горка» – паровом якорь начала XX в.

203. Санаткин, К. Необычный экспонат / К. Санаткин // С тобой. – 2006. – 28 июня (№ 50). – С. 2 : 1 фото.

О датируемом началом XX в. чугунном якорь, найденном 13 июня 2006 г. в Кемерове при строительстве нового моста и переданном для хранения в музей-заповедник «Красная Горка».

204. Родной реке, родному краю // Кузбасс. – 2006. – 4 авг. (№ 142). – С. 2.

О краеведческом альманахе «Красная Горка» и его седьмом выпуске под названием «Река родная», презентация которого готовится в музее-заповеднике «Красная Горка».

205. Филлипов, С. Про Ленина, реку Томь и елыкаевский клад / С. Филлипов // Московский комсомолец в Кузбассе. – 2006. – 9 – 16 авг. (№ 32). – С. 13 : 1 фото.

О презентации седьмого выпуска альманаха «Красная Горка» под названием «Река родная».

206. «Красная горка» как хроника города // Кузбасс. – 2006. – 12 авг. (№ 148). – С. 3.

О победе музея-заповедника «Красная Горка» в грантовом конкурсе в номинации «Современная культура». Конкурс проектов проводился компанией «Северсталь-групп» и британским благотворительным фондом «CAF Россия».

207. Махнев, М. Москва в гостях у «Красной Горки» / М. Махнев // Кузнецкий край. – 2006. – 17 авг. (№ 89). – С. 2 : 1 фото.

О победе кемеровского городского музея-заповедника «Красная Горка» в международном конкурсе малых грантов по направлению «Современная культура» и получении гранта от британского благотворительного фонда Gharities Aid Foundation.

208. Назаренко, Н. Американская память о Кемерове / Н. Назаренко // Кузбасс. – 2006. – 18 авг. (№ 152). – С. 4.

О программе мероприятий к празднованию 100-летия Кемеровского рудника, разработанной кемеровским музеем-заповедником «Красная Горка». О Рут Кеннелл, колонистке АИК «Кузбасс».

209. Спешите видеть! // Кемерово. – 2006. – 18 авг. (№ 33). – С. 15.

О победе кемеровского музея-заповедника «Красная Горка» в международном конкурсе малых грантов по направлению «Современная культура», проводившемся компанией «Северсталь-групп» и фондом «САФ Россия».

210. Ивачев, К. Летопись исторических страниц Кузбасса / К. Ивачев // С тобой. – 2006. – 23 авг. (№ 66). – С. 3 : 1 фото.

О презентации седьмого тематического выпуска «Река родная» альманаха «Красная Горка».

211. Штраус, О. Музейные кражи: возможны ли они в Кузбассе? / О. Штраус // Кузбасс. – 2006. – 31 авг. (№ 161). – С. 7 : 3 фото.

Интервью с директорами кемеровских музеев – краеведческого, изобразительных искусств, «Красная Горка» – о музейных ценностях.

212. Бессонные ночи издателя // Кузбасс. – 2006. – 15 сент. (№ 172). – С. 2.

О визите в кемеровский музей-заповедник «Красная Горка» известного нидерландского издателя Джапа Тервея, собирателя информации об истории взаимоотношений двух стран – Нидерландов и России.

213. Фомина, Т. Пол-Европы на пути к истории / Т. Фомина // Российская газета. – 2006. – 15 сент. (№ 206). – С. 11.

О визите в кемеровский музей «Красная Горка» известного голландского издателя Джапа Тервея и планах опубликовать у себя на родине серию статей и книгу о «нидерландском периоде» истории Кемерова.

214. Максимова, А. Путешествие из Голландии в Сибирь / А. Максимова // Томь. – 2006. – 20 сент. (№ 38). – С. 2.

О деятельности нидерландского издателя Джапа Тервея, о его визите в Кемерово и посещении музея-заповедника «Красная Горка».

215. Проекты будущего // Кемерово. – 2006. – 22 сент. (№ 38). – С. 16.

О выставке новаторских проектов Центра современного искусства «Кемерово – Санкт-Петербург» и других мероприятиях музея «Красная Горка».

216. О руднике – на разных языках // Кузбасс. – 2006. – 17 окт. (№ 194). – С. 2.

О визите в музей-заповедник «Красная Горка» британского библиотекаря Саймона Фрэнсиса, который представил публикации европейской прессы 20-х годов прошлого века по индустриальному развитию Кемерово и АИК «Кузбасс».

217. Береснева, М. В дар от чистого британского сердца / М. Береснева // Томь. – 2006. – 18 окт. (№ 42). – С. 2.

О визите в кемеровский музей-заповедник «Красная Горка» британского библиотекаря Саймона Фрэнсиса, который привез публикации европейской прессы 1920-х годов об автономной многонациональной колонии на берегу Томи.

218. Корогод, И. Полвека у «очага» / И. Корогод // Кемерово. – 2006. – 20 окт. (№ 42). – С. 14 : 1 фото.

Об истории и современном состоянии Дворца культуры шахтеров. Отмечено сотрудничество ДК с музеем «Красная Горка».

219. К юбилею / Пресс-служба администрации города // Кемерово. – 2006. – 20 окт. (№ 42). – С. 14.

О юбилейных мероприятиях в рамках празднования 100-летия Кемеровского рудника. О подготовке музея «Красная Горка» к юбилею.

220. Корогод, И. Малая родина – Красная горка / И. Корогод // Кемерово. – 2006. – 27 окт. (№ 43). – С. 12.

О социальном проекте «На Красной горке замерли века...» и его итогах.

221. Корогод, И. Всех собирает «Встреча» / И. Корогод // Кемерово. – 2006. – 10 нояб. (№ 45). – С. 14.

О деятельности библиотеки «Встреча», о ее работе с читателями и сотрудничестве с организациями, в том числе с музеем-заповедником «Красная Горка».

222. Юдин, Ю. Андрей Зыков: «Нам не хватает прошлого»: [интервью с А.В. Зыковым] / Ю. Юдин // Авант-ПАРТНЕР. – 2006. – 14 нояб. (№ 35). – С. 10 : 1 фото.

Беседа с директором кемеровского музея-заповедника «Красная Горка» Андреем Викторовичем Зыковым об истории создания и направлениях деятельности музея, об истории города.

223. Кузнецов, М. В тёплом «Гнездышке» / М. Кузнецов // Кузнецкий край. – 2006. – 30 нояб. (№ 132). – С. 6 : 1 фото.

О воспитательной работе педагога детского дома «Гнездышко» Галии Савгановны Окрушко. Одна из форм этой работы – посещение музея-заповедника «Красная Горка».

224. Романова, П. Достойно Голливуда: Создан уникальный фильм о городе Кемерово / П. Романова // Российская газета. – 2006. – 7 дек. (№ 275). – С. 10 : 1 фото.

О мультимедийном продукте «Кемерово: 1930 – 1980. Кинохроника. Воспоминания», созданном на основе архивных кинодокументов и изданном в формате DVD с сопровождением на русском и английском языках тиражом три тысячи экземпляров.

225. Мишина, К. DVD-фильм о Кемерове скоро появится в магазинах / К. Мишина // Комсомольская правда Кемерово. – 2006. – 8 дек. (№ 183). – С. 7.

О фильме «Кемерово: 1930 – 1980. Кинохроника. Воспоминания», созданном журналистом Владимиром Сухацким совместно с музеем «Красная Горка».

226. Штраус, О. Кинохроники от «Красной Горки» / О. Штраус // Кузбасс. – 2006. – 12 дек. (№ 232). – С. 4.

О презентации документального фильма «Кемерово. 1930 – 1980 гг. Историческая кинохроника», подготовленного музеем «Красная Горка» в формате DVD.

227. [Мультимедийный проект «Музейный кинотеатр»] // Наша газета. – 2006. – 15 дек. (№ 50). – С. 3 : 1 фото.

О мультимедийном проекте «Музейный кинотеатр», презентация которого состоялась в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка».

228. Кинолента истории // Кемерово. – 2006. – 22 дек. (№ 51). – С. 14.

О первом публичном просмотре документального фильма «Кемерово. 1930-1980 гг. Историческая кинохроника», созданного творческим коллективом музея-заповедника «Красная Горка».

229. Кемерово: 1930-1980. Кинохроника. Воспоминания [Электронный ресурс] : документальный фильм / реж. В. Сухацкий; музей «Красная Горка», «V & V production». – [Кемерово], 2006. – 1 электрон. опт. диск (DVD) : зв., цв. – Систем. требования: DVD-ROM дисковод ; динамики или наушники. – Загл. с контейнера.

Диск содержит материалы по истории г. Кемерово.

230. Мы новый мир построим... : история утопии XX века [Электронный ресурс] / Питер ван дер Торн Фрайтхоф, Владимир Сухацкий. – Нидерланды, 2006. – 1 электрон. опт. диск (DVD) : зв., цв. – Систем. требования: DVD-ROM

дисковод ; динамики или наушники. – Загл. с контейнера. – Субтитры рус., звук англ.

История Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

2007

231. Сыраев, Д.Г. Отражение основных этапов истории через историко-культурное наследие музеев открытого типа Кузбасса / Д.Г. Сыраев // III Чтения, посвященные памяти Р. Л. Яворского (1925-1995) : материалы Международной научной конференции (25 – 26 апреля 2007 года) / представлено Кузбасская государственная педагогическая академия (Новокузнецк). – Новокузнецк : Кузбасская государственная педагогическая академия (КузГПА). – 2007. – С. 276 – 280.

О шести музеях под открытым небом на территории Кемеровской области, отражающих основные этапы истории, начиная от неолита и заканчивая первыми годами правления Советской власти. О кемеровском историко-архитектурном музее «Красная Горка», где представлен этап «Промышленное освоение и становление Советской власти».

232. Об энергетике Сибири // Кузбасс. – 2007. – 10 янв. (№ 2). – С. 2.

О музее истории Единой энергетической системы Сибири, созданном музеем «Красная Горка» в рамках национального проекта «Культура». Уникальные экспонаты рассказывают о развитии Единой энергетической системы Сибири, сибирских гидроэнергетических станций с 50-х годов прошлого века.

233. Кино про нас // Кемерово. – 2007. – 26 янв. (№ 4). – С. 14.

О демонстрации в кинотеатрах города Кемерово документального фильма «Кемерово. 1930 – 1980 гг. Историческая хроника», созданного кемеровским музеем-заповедником «Красная Горка» при поддержке ООО «Подорожник».

234. Искусство монументальное и живое // Кузбасс. – 2007. – 27 янв. (№ 15). – С. 3.

О персональной выставке работ художника Василия Коробейникова в Кемеровском государственном университете культуры и искусств и об открывшейся в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка» выставке «Шахтерам Кузбасса», посвященной 100-летию Кемеровского рудника.

235. Орищина, О. Голландцы спели в музее про пиво / О. Орищина // Комсомольская правда Кемерово. – 2007. – 31 янв. (№ 14). – С. 7 : 1 фото.

О посещении голландскими хоккеистами музея «Красная Горка».

236. Шахтерам посвящается // Кемерово. – 2007. – 2 февр. (№ 5). – С. 2.

Об экспозиции «Шахтерам Кузбасса», открывшейся в музее «Красная Горка», на которой представили свои работы скульпторы А. Хмелевская, В. Треска.

237. Кларисс, М. За историей – под землю / М. Кларисс // Российская газета. – 2007. – 1 марта (№ 42). – С. 10 : 1 фото.

О планах по созданию в музее-заповеднике «Красная Горка» постоянно действующей экспозиции в виде подземной штольни с оригинальной подсветкой и эффектом шахтного тоннеля.

238. Назаренко, Н. Углю посвящается / Н. Назаренко // Кузбасс. – 2007. – 2 марта (№ 37). – С. 6.

О планах по открытию в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка» масштабной экспозиции, посвященной углю.

239. Под «Красной горкой» откроют шахту / Информационная служба «НГ» // Наша газета. – 2007. – 2 марта (№ 10). – С. 2 : 1 фото.

Об организации постоянно действующей экспозиции «У истоков Кузбасса» в музее-заповеднике «Красная Горка».

240. Тотыш, Н. У истоков Кузбасса / Н. Тотыш // Кемерово. – 2007. – 7 марта (№ 10). – С. 16 : 1 фото.

О планах создания в музее «Красная Горка» первого в России музея, посвященного угольной промышленности.

241. Шадрина, О. Обязанность жить вечно / О. Шадрина // Эксперт-Сибирь. – 2007. – 12 – 18 марта (№ 10). – С. 28 – 30 : 2 фото.

Об истории Кемеровского рудника, о музее «Красная Горка», источниках его финансирования и перспективах развития.

242. Малакович, И. У нас появится музей-шахта / И. Малакович // Комсомольская правда Кемерово. – 2007. – 13 марта (№ 35). – С. 14 : 1 фото.

О планах открытия в музее-заповеднике «Красная Горка» к 100-летию Кемеровского рудника первого в России музея-шахты.

243. Орищина, О. На Красной горке посадят «шахтовую» аллею / О. Орищина // Комсомольская правда Кемерово. – 2007. – 13 марта (№ 35). – С. 15 : 1 фото.

О мероприятиях, проводимых к юбилею Кемеровского рудника учреждениями культуры г. Кемерово в 2007 г. Одно из таких мероприятий – посадка аллеи у музея-заповедника «Красная Горка».

244. Москворецкий, Н. Шахтерские хроники / Н. Москворецкий // Культура. – 2007. – 22 – 28 марта (№ 11). – С. 3.

О строительстве и дальнейших планах по созданию в г. Кемерово на территории музея-заповедника «Красная Горка» первого в России музея-шахты.

245. Его герои – Кемерово, Томь, Кузбасс // Кемерово. – 2007. – 30 марта (№ 13). – С. 16 : 1 фото.

О жизни и творчестве юбиляра Геннадия Евлампиевича Юрова – главного редактора краеведческого альманаха «Красная Горка», младшего научного сотрудника музея «Красная Горка».

246. Протокол № 24/07 – УКСМП по рассмотрению и оценке котировочных заявок / Управление культуры, спорта и молодежной политики // Официально : приложение к газете «Кемерово». – 2007. – 30 марта (№ 13). – С. V : 1 табл.

Приводится информация о проведении заседания по рассмотрению и оценке поступивших котировочных заявок на оказание услуг по проведению электромонтажных работ и работ по внутренней отделке выставочных залов музея-заповедника «Красная Горка».

247. Юров, Г. Центр мироздания: Музыка Солнца / Г. Юров // Круг чтения : приложение к газете «Кузбасс». – 2007. – Апр. (№ 75). – С. II : 1 ил.

О жизни и творчестве Геннадия Евлампиевича Юрова и о людях, с которыми он знаком. Взгляд автора на экологические проблемы России. Упоминается музей-заповедник «Красная Горка», в котором проходила выставка заслуженного художника России Владимира Ефимовича Сотникова.

248. Помочь музею // Кузбасс. – 2007. – 6 апр. (№ 60). – С. 2.

О сборе средств «Сто рублей на музей» кемеровским городским музеем-заповедником «Красная Горка» в год 100-летия Кемеровского рудника.

249. Протокол № 35/07 – УКСМП по рассмотрению и оценке котировочных заявок / Управление культуры, спорта и молодежной политики // Официально: приложение к газете «Кемерово». – 2007. – 13 апр. (№ 15). – С. VIII : 1 табл.

Приводится информация о проведении заседания по рассмотрению и оценке поступивших котировочных заявок на оказание услуг по проведению электромонтажных работ и работ по внутренней отделке выставочных залов музея-заповедника «Красная Горка».

250. Юбилейный шанс // Кемерово. – 2007. – 13 апр. (№ 15). – С. 15.

О конкурсе на проект экспозиции «У истоков Кузбасса», объявленном музеем-заповедником «Красная Горка» в преддверии 100-летия со дня основания Кемеровского рудника.

251. Зыков, А.В. Сохранение и развитие горнопромышленного наследия Кузбасса – новые вызовы и перспективы : основные направления программы развития музея-заповедника «Красная Горка» / А.В. Зыков // Уголь. – 2007. – 5 мая (№ 5). – С. 85 – 86 : 1 фото.

Об истории создания, перспективах развития и экспонатах музея.

252. До наших дней // Кемерово. – 2007. – 25 мая (№ 21). – С. 16.

О презентации выставки «Щегловск-Кемерово в фотодокументах» в музее-заповеднике «Красная Горка».

253. Назаренко, Н. Расскажи о музее миру / Н. Назаренко // Кузбасс. – 2007. – 25 мая (№ 91). – С. 6 : 1 фото.

О фестивале музейного кино «Расскажи о себе миру!» в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка».

254. Малакович, И. В Кузбассе перевели очень редкую книгу: Приключения американского беспризорника в Кемерове! / И. Малакович // Мой любимый город: приложение к газете «Комсомольская правда Еженедельник». – 2007. – 7 июня (№ 3). – С. 4 : 2 фото.

О приключенческой повести «Товарищ Костыль, или Сибирские хроники юного Дэвида Пламмера (1922 – 1924)», созданной 80 лет назад писательницей Рут Кеннелл. Сообщается о планах музея «Красная Горка» издать к 90-летию г. Кемерово переведенную книгу большим тиражом.

255. Сусоев, А. Том Сойер на берегу Томи / А. Сусоев // Российская газета. – 2007. – 7 июня (№ 120). – С. 10.

О презентации в кемеровском музее-заповеднике перевода повести американской писательницы Рут Кеннелл «Товарищ Костыль», повествующей о Кемерове времен функционирования Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

256. Викторова, Н. История Сибири глазами американцев / Н. Викторова // Кузбасс. – 2007. – 8 июня (№ 101). – С. 4 : 2 фото.

О презентации в кемеровском историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка» повести Рут Эпперсон Кеннелл «Товарищ Костыль». Повесть считается единственным художественным произведением о Кемерове 20-х годов прошлого века.

257. Зыков, А. Овеянный легендой / А. Зыков // Земляки. – 2007. – 8 июня (№ 23). – С. 14 : 1 рис.

О монографии Игоря Ускова и Владимира Волкова «Михайло Волков: опыт документальной биографии», вышедшей под эгидой музея-заповедника «Красная Горка» и Института экологии человека Сибирского отделения Российской академии наук.

258. Ольховская, Л. Они мечтали: будет город-сад / Л. Ольховская // Земляки. – 2007. – 15 июня (№ 24). – С. 11 : 3 фото.

О презентации в кемеровском историко-архитектурном музее-заповеднике «Красная Горка» книги американской писательницы Рут Эпперсон Кеннелл (1895-1977) «Товарищ Костыль», или Сибирские хроники юного Дэвида Пламмера».

259. Штраус, О. Том Сойер на берегах Томи / О. Штраус // Кузбасс. – 2007. – 16 июня (№ 105). – С. 1, 8, 13 : 3 фото, 1 рис.

О книге Рут Кеннелл «Товарищ Костыль» и ее презентации в музее «Красная Горка». Приведены отрывки из книги.

260. Том и Гек в стране большевиков // Авант-ПАРТНЕР. – 2007. – 19 июня (№ 19). – С. 14 : 1 фото.

О состоявшейся в музее «Красная Горка» презентации повести Рут Кеннелл «Товарищ Костыль». Рут Кеннелл работала в АИК «Кузбасс» с 1922 по 1924 годы библиотекарем и по возвращении из России опубликовала детскую повесть, которая переведена на русский язык Сергеем Сафроновым и Владимиром Сухацким.

261. Крекнина, Е. Живые родники Кузбасса / Е. Крекнина // Кузнецкий край. – 2007. – 5 июля (№ 27). – С. 16 : 1 фото.

О проведенной 29 июня 2007 года музеем-заповедником «Красная Горка» встрече с женщинами, чья жизнь неразрывно связана с Кемеровским рудником. Этой встречей ознаменовано создание клуба «Родники Притомья».

262. Старожилов пригласили «Родники Притомья» // Земляки. – 2007. – 6 июля (№ 27). – С. 3 : 1 фото.

Об открытии в преддверии 100-летия Кемеровского рудника в музее-заповеднике «Красная Горка» клуба «Родники Притомья». На первую встречу были приглашены старожилы Кемерова.

263. Трофимова, А. Каисса в гостях у «Красной Горки» / А. Трофимова // Спортклуб : приложение к газете «Кузнецкий край». – 2007. – 19 июля (№ 26). – С. 17 : 1 фото.

О шахматном турнире в музее «Красная Горка».

264. Бухарева, К. В забое угольном / К. Бухарева // Кемерово. – 2007. – 20 июля (№ 29). – С. 20.

Об одной из экспозиций в музее «Красная Горка» к 100-летию Кемеровского рудника – шахте, открытой в начале прошлого века.

265. Юбилей для всех // Кемерово. – 2007. – 20 июля (№ 29). – С. 20.

Об открывающемся в преддверии 100-летия Кемеровского рудника в музее-заповеднике «Красная Горка» клубе «Родники Притомья». На первую встречу были приглашены старожилы, уважаемые люди города Кемерово.

266. Музей «черного золота» // Кузбасс. – 2007. – 21 июля (№ 130). – С. 14 : 1 фото.

О подготовке к открытию в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка» подземной экспозиции «Музей-шахта».

267. Праздник начнется на Красной Горке // С тобой. – 2007. – 22 июля (№ 57). – С. 3 : 1 фото, 1 рис.

К открытию в мемориальном комплексе «Шахтерская слава», расположенном на Красной горке, скульптурного образа святой великомученицы Варвары.

268. Высоцкая, О. И знали – город будет: [интервью с А.В. Зыковым] / О. Высоцкая // Кемерово. – 2007. – 27 июля (№ 30). – С. 16.

О значении Кемеровского рудника в истории г. Кемерово. О подготовке музея «Красная Горка» к празднованию 100-летия рудника.

269. «Красная Горка» // Деловой Кузбасс – новый век. – 2007. – Авг. (№ 8). – С. 131 – 132 : 2 фото.

Об истории создания и перспективах развития муниципального историко-архитектурного музея на Красной Горке.

270. [Визит М. Лушникова в Кузбасс] // Кузбасс. – 2007. – 4 авг. (№ 140). – С. 3.

О визите в Кузбасс Михаила Лушникова, автора скульптуры святой великомученицы Варвары, изготовленной для музея-заповедника «Красная Горка».

271. Штраус, О. Угольное сердце России / О. Штраус // Кузбасс. – 2007. – 4 авг. (№ 140). – С. 3.

О городских мероприятиях в честь 60-го Дня шахтера, 100-летия Кемеровского рудника и 60-летия открытых угольных разработок, в том числе в музее-заповеднике «Красная Горка».

272. Небесные покровители и земные герои // Авант-ПАРТНЕР. – 2007. – 7 авг. (№ 23). – С. 14 – 15 : 1 фото.

К открытию на территории музея-заповедника «Красная Горка» памятника святой великомученице Варваре (скульптор М. Лушников), покровительнице горняков. Дано описание святых угодников, исторических личностей и литературных героев, имеющих отношение к углю и горному делу.

273. О присуждении грантов Президента Российской Федерации для поддержки творческих проектов общенационального значения в области культуры и искусства : распоряжение Президента Российской Федерации от 6 авг. 2007 г. № 437-рп // Российская газета. – 2007. – 10 авг. (№ 174). – С. 10.

Отмечено присуждение гранта на создание киномузея истории Кузбасса директору музея-заповедника «Красная Горка» А.В. Зыкову.

274. [Музей-шахта] // Эксперт-Сибирь. – 2007. – 13 – 19 авг. (№ 29). – С. 8.

О планах открытия на территории заповедника «Красная Горка» первого в России музея-шахты.

275. Штраус, О. «Даешь коксострой!» / О. Штраус // Кузбасс. – 2007. – 16 авг. (№ 148). – С. 32 : 1 фото.

О выставке «Даешь коксострой!» в Кемеровском музее изобразительных искусств. Снимки, положенные в основу выставочных постеров, обнаружены Владимиром Сухацким в архивах музея «Красная Горка». О планах перемещения выставки постеров после

презентации в Кемеровском музее изобразительных искусств на «Красную Горку» и организации ее показа в Амстердаме в музее фотографии.

276. Штраус, О. Этель, дочь Франца / О. Штраус // Кузбасс. – 2007. – 18 авг. (№ 150). – С. 4 : 4 ил.

Об истории АИК «Кузбасс», жизни одного из первых колонистов Франца Францевича Грунда, его семьи и родственников. Содержится упоминание о музее «Красная Горка».

277. Варвара-покровительница // Кузбасс. – 2007. – 23 авг. (№ 153). – С. 3 : 1 фото.

О торжественном открытии на территории музея «Красная Горка» скульптурной композиции «Святая Варвара». Авторы скульптуры – заслуженные художники РФ М. Лушников и В. Мокроусов.

278. Бачинина, Е. Взгляд художника / Е. Бачинина // Наша газета. – 2007. – 24 авг. (№ 35). – С. 8 : 5 фото.

Об экспозициях, открывшихся в Кемеровском областном музее изобразительных искусств ко Дню шахтера и 60-летию праздника, объединенных общей тематикой и названием «Кузбасс шахтерский». В том числе об экспозиции «Даешь коксострой!», на которой представлены постеры, сделанные с фотографий 1930 – 1934 гг., хранящихся в фонде музея-заповедника «Красная Горка». О представленных на экспозициях работах и их авторах.

279. Варвара – покровительница людей опасных профессий // Наша газета. – 2007. – 24 авг. (№ 35). – С. 8 : 1 фото.

О скульптурной композиции святой Варвары, открытие которой состоялось на территории музея-заповедника «Красная Горка».

280. Зыков, А. Красная горка – углю начало / А. Зыков // Кемерово. – 2007. – 24 авг. (№ 34). – С. 3 : 2 фото.

Об истории Кемеровского рудника, о заповедной территории музея «Красная Горка» и перспективах его развития.

281. Под покровом святой Варвары // Кемерово. – 2007. – 24 авг. (№ 34). – С. 2 : 1 фото.

Об открытой на территории музея «Красная Горка» скульптурной композиции «Святая Варвара». Авторы скульптуры – заслуженные художники РФ Михаил Орестович Лушников и Владимир Петрович Мокроусов.

282. Музей прирастает грантами // Кузбасс. – 2007. – 31 авг. (№ 159). – С. 1.

О гранте президента РФ В. Путина, полученном музеем «Красная Горка».

283. Кларисс, М. За историей – под землю / М. Кларисс // Российская газета. – 2007. – 5 сент. (№ 195). – С. 7 : 1 фото.

Об открытии в Кемерове первого в России музея-шахты, представляющего собой горную штольню.

284. Листаем страницы истории // Кемерово. – 2007. – 7 сент. (№ 36). – С. 16 : 1 фото.

Об экскурсиях для детей в музее-заповеднике «Красная Горка».

285. Твердовский, И. Люди и манекены / И. Твердовский // Российская газета. – 2007. – 7 – 13 сент. (№ 197). – С. 15 : 1 фото.

О праздновании в областном центре Кузбасса 100-летия Кемеровского рудника. О подготовленной в музее «Красная Горка» экспозиции-шахте, оборудованной под землей и рассказывающей о первых горняках.

286. Абдрашитов, М. В гостях у Истории / М. Абдрашитов // Кемерово. – 2007. – 21 сент. (№ 38). – С. 20 : 3 фото.

Об истории создания, миссии, основных направлениях деятельности и действующих экспозициях музея-заповедника «Красная Горка».

287. Бачинина, Е. Источник вдохновенья Ангела / Е. Бачинина // Наша газета. – 2007. – 21 сент. (№ 39). – С. 8 : 3 ил.

О жизни и творчестве художника Николая Михайловича Шемарова. Упоминание о музее-заповеднике «Красная Горка», которому художник подарил триптих.

288. Отчет о деятельности и выполнении задания учредителя муниципального автономного учреждения «Шахтерское наследие» // Официально : приложение к газете «Кемерово». – 2007. – 5 окт. (№ 40). – С. 3.

Приводится информация о мероприятиях по благоустройству территории и обновлении выставок музея-заповедника «Красная Горка».

289. Гаринова, Н. Экскурсия в прошлое / Н. Гаринова // Кемерово. – 2007. – 9 нояб. (№ 45). – С. 5 : 1 фото.

Об опыте организации Комплексным центром социального обслуживания населения Рудничного района г. Кемерово новой формы социально-досуговой работы с пожилыми людьми и инвалидами – посещении музея-заповедника «Красная Горка».

290. Шилова, М. День памяти / М. Шилова // Кемерово. – 2007. – 9 нояб. (№ 45). – С. 4 : 2 фото.

О проведении 30 октября, в День памяти жертв политических репрессий, экскурсии кемеровчан этой категории в музей-заповедник «Красная Горка».

291. Романова, П. Исповедальное творчество / П. Романова // Российская газета. – 2007. – 4 дек. (№ 271). – С. 11.

О творческом вечере новокузнецкого поэта Татьяны Николаевой, прошедшем в музее-заповеднике «Красная Горка» и посвященном ее юбилею.

292. Назаренко, Н. «Снеговик» состоится при «лепной» погоде / Н. Назаренко // Кузбасс. – 2007. – 7 дек. (№ 228). – С. 6 : 1 фото.

О планах по проведению на территории кемеровского музея-заповедника «Красная Горка» конкурса «Снеговик».

293. О Плане социально-экономического развития города Кемерово на 2008 год : постановление Кемеровского городского Совета народных депутатов четвертого созыва от 21.12.2007 // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов : приложение к газете «Кемерово». – 2007. – 7 дек. (№ 49). – С. 26 – 31 : табл.

Отмечено создание новых музейных экспозиций в учреждениях культуры города, в том числе в музее-заповеднике «Красная Горка». Приводится информация о других преобразованиях в музее.

2008

294. Архитектура Рудника // Кемеровский рудник: 100 лет перемен: история рудника, органы управления, шахты, наука и производство, промышленные предприятия, общественные организации, образование, здравоохранение, культура, спорт, храмы / Администрация г. Кемерово ; [авт.-сост. Э.П. Пономарева, К.И. Высоцкая, Г.И. Юрченко, Ю.С. Тотыш; ред. Ю.С. Тотыш]. – Кемерово : ООО Редакционно-издательская фирма «Весть», 2008. – С. 136 – 138 : 3 фото.

Об уникальности довоенных зданий Красной Горки, сооруженных по проектам голландского архитектора Ван Лохема.

295. Зыков, А. Музей-заповедник «Красная Горка» / А. Зыков // Кемеровский рудник. 100 лет перемен: история рудника, органы управления, шахты, наука и производство, промышленные предприятия, общественные организации, образование, здравоохранение, культура, спорт, храмы / Администрация г. Кемерово ; [авт.-сост. Э.П. Пономарева, К.И. Высоцкая, Г.И. Юрченко, Ю.С. Тотыш ; ред. Ю.С. Тотыш]. – Кемерово: ООО Редакционно-издательская фирма «Весть», 2008. – С. 199 – 201, 204 – 205 : 27 фото.

О музее-заповеднике «Красная Горка», созданном для сохранения исторической памяти об угольном прошлом Кемерово и Кузбасса. В очерке – некоторые штрихи этой истории, которые связаны с конкретным историческим местом – Красной горкой.

296. Кемеровский рудник: 100 лет перемен: история рудника, органы управления, шахты, наука и производство, промышленные предприятия, общественные организации, образование, здравоохранение, культура, спорт, храмы / Администрация г. Кемерово; [авт.-сост. Э.П. Пономарева, К.И. Высоцкая, Г.И. Юрченко, Ю.С. Тотыш; ред. Ю.С. Тотыш]. – Кемерово : ООО Редакционно-издательская фирма «Весть», 2008. – 251 с.

На с. 110 приведена картина Н. Сотникова «Красная горка. Горючий камень».

297. Бледнова, Н.С. О создании «Музея Кузнецкого угля» в составе историко-архитектурного и природного заповедника «Красная Горка» / Н.С. Бледнова, З.Ф. Волкова // Балибаловские чтения. Вып. 5: материалы Пятой науч.-практ. конф., посвящ. 90-летию г. Кемерово (г. Кемерово, июнь 2008 г.) / редкол. : В.И. Безматерных, Н.С. Бледнова, А.Б. Коновалов [и др.]. – Кемерово : АРФ, 2008. – С. 133 – 136.

О «Музее Кузнецкого угля» в составе музея «Красная Горка».

298. Историко-культурное наследие: изучение, сохранение, использование : к 100-летию Кемеровского рудника : материалы науч.-практ. конф. (г. Кемерово, 4 сент. 2007 г.) / редкол.: И.Ф. Федорова, Н.Н. Гаврилова, И.Р. Усков; сост. Н.С. Бледнова, Л.Ф. Кузнецова; Администрация г. Кемерово, Упр. культуры; ист.-архитектур. музей-заповедник «Красная Горка». – Кемерово : АРФ, 2008. – 187 с.

Научно-практическая конференция «Историко-культурное наследие: изучение, сохранение, использование» (Кемерово, 2007) посвящена истории и современному состоянию Кемеровского рудника, проблемам сохранения и использования исторических памятников.

299. Петунина, Д.А. Экскурсионно-педагогические методы в музее-заповеднике «Красная Горка» / Д.А. Петунина // Балибаловские чтения. Вып. 5 : материалы Пятой науч.-практ. конф., посвящ. 90-летию г. Кемерово (г. Кемерово, июнь 2008 г.) / редкол.: В.И. Безматерных, Н.С. Бледнова, А.Б. Коновалов [и др.]. – Кемерово : АРФ, 2008. – С. 146 – 150.

На примере экспозиций «Музей-шахта» и технопарка музея-заповедника «Красная Горка» рассматриваются экскурсионные и экспозиционные возможности работы по патриотическому и нравственному воспитанию подрастающего поколения; обобщается опыт новых методик экскурсионной работы. Представлен сценарий экскурсии для детей среднего школьного возраста (10 – 13 лет), разработанный с учетом психолого-педагогических особенностей возраста.

300. Дневник ТЭКа // ТЭК и ресурсы Кузбасса. – 2008. – № 6. – С. 15 – 31.

Освещаются события, связанные с развитием топливно-энергетического комплекса Кемеровской области в период с 5 ноября по 16 декабря 2008 года. Отмечен круглый стол в музее-заповеднике «Красная Горка», участники которого обсудили дальнейшее развитие российско-голландского сотрудничества, направленного на сохранение культурного наследия.

301. Штраус, О. Автор города / О. Штраус // Кузбасс. – 2008. – 24 янв. (№ 12). – С.12 : 2 фото.

Об архитектурной деятельности в г. Кемерово Леонида Касьяновича Моисеенко. С просьбой посмертно присвоить звание «Почетный гражданин города Кемерово» бывшему архитектору в администрацию г. Кемерово обратился коллектив музея-заповедника «Красная Горка».

302. Суглинок, Е. Как отметим юбилей? / Е. Суглинок // Комсомольская правда Кемерово. – 2008. – 25 янв. (№ 10). – С. 18 : 1 фото.

О мероприятиях в честь празднования 65-летнего юбилея Кемеровской области, в том числе о работе музея-заповедника «Красная Горка».

303. [Юбилейные мероприятия] // Кузбасс. – 2008. – 25 янв. (№ 13). – С. 1.

О мероприятиях музея «Красная Горка» в честь празднования 65-летия Кемеровской области.

304. Благотворители / Пресс-служба администрации города // Официально: приложение к газете «Кемерово». – 2008. – 1 февр. (№ 5). – С. XII.

О благотворительной деятельности организаций г. Кемерово, в том числе в пользу музея-заповедника «Красная Горка».

305. Встреча поколений // Кемерово. – 2008. – 8 февр. (№ 6). – С. 15.

О бесплатной экскурсии для детей микрорайона Красная горка, благотворительную помощь в проведении которой оказал музей-заповедник «Красная Горка».

306. Победители городского конкурса «Благотворитель года-2007» // Официально : приложение к газете «Кемерово». – 2008. – 8 февр. (№ 6). – С. X : 1 табл.

О благотворительной и спонсорской помощи (г. Кемерово), в том числе выделенной на создание экспозиции «Музей-шахта» на Красной горке.

307. Романова, П. Кто заказывает «застывшую» музыку / П. Романова // Российская газета. – 2008. – 8 февр. (№ 27). – С. 11.

О встрече за круглым столом в музее-заповеднике «Красная Горка» двух поколений кемеровских архитекторов: будущих архитекторов, студентов архитектурно-строительного техникума, и современных архитекторов, известных зодчих Ярослава Полуэктова, Анатолия Попова, Сергея Зыкова и других.

308. Королева, Н. С чего начинается космос / Н. Королева // Российская газета. – 2008. – 12 февр. (№ 29). – С. 11 : 1 фото.

Об открывшейся в музее-заповеднике «Красная Горка» фотовыставке поэта Александра Ибрагимова под названием «Кемерово. Светопись улиц и лиц».

309. Штраус, О. На пари с Ливерпулем / О. Штраус // Кузбасс. – 2008. – 16 февр. (№ 29). – С. 4 : 4 фото.

Об обсуждении темы «Архитектурный облик города» в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка», в котором приняли участие архитекторы, журналисты, историки и студенты архитектурно-строительного колледжа.

310. Аптека на колесах // Кемерово. – 2008. – 22 февр. (№ 8). – С. 14.

О социальном проекте по доставке специальным автомобилем медикаментов жителям отдаленных микрорайонов города, где нет стационарных аптек. Один из пунктов размещения «Аптеки на колесах» – музей-заповедник «Красная Горка».

311. Лики времени в дамских портретах // Кузбасс. – 2008. – 6 марта (№ 40). – С. 3.

Об открытии выставки «Женский портрет. Отражение времени. Кемерово. 1918 – 2008 годы» в музее «Красная Горка».

312. Балибаловские чтения // Кемерово. – 2008. – 7 марта (№ 10). – С. 20.

О Пятой научно-практической конференции «Балибаловские чтения», в организации которой впервые участвовал музей-заповедник «Красная Горка».

313. [Выставка] // Наша газета. – 2008. – 7 марта (№ 10). – С. 8.

О выставке «Женский портрет» в музее-заповеднике «Красная Горка».

314. Суслина, К. В «Красной Горке» выставили косметику наших бабушек / К. Суслина // Комсомольская правда Кемерово. – 2008. – 7 марта (№ 33). – С. 6 : 1 фото.

Об экспозиции «Женский портрет» в музее «Красная Горка». На выставке можно было не только увидеть портреты красивых женщин, но и ознакомиться с профессиями, освоенными ими в разное время, а также с косметикой, которой они пользовались.

315. Хранительница истории // Культура Кузбасса. – 2008. – 25 марта (№ 1). – С. 3 : 1 фото.

О деятельности Зиноры Фатиковны Волковой – ведущего специалиста в области научно-исследовательской и экспозиционной работы кемеровского музея-заповедника «Красная Горка».

316. Ханевская, А. «А мы и не знали...» / А. Ханевская // Кемерово. – 2008. – 28 марта (№ 13). – С. 4 : 1 фото.

Об экскурсии ребят из центра психолого-педагогической реабилитации и коррекции центра образования «Смена» в музей-заповедник «Красная Горка».

317. Гавло, Ю. Голландский архитектор хочет построить в Кемерове Зимний сад : Зодчий мечтает превратить столицу Кузбасса в райский уголок / Ю. Гавло // Комсомольская правда Кемерово. – 2008. – 5 апр. (№ 49). – С. 6 : 2 фото.

О визитах в музей-заповедник «Красная Горка» и планах по благоустройству Кемерова голландского архитектора Питера ван дер Тоорна. О выставке молодых архитекторов, выпускников учебных заведений г. Кемерово.

318. Райнеш, Е. Питер, проекты которого принимает королева / Е. Райнеш // Кузбасс. – 2008. – 8 апр. (№ 61). – С. 4 : 1 фото.

О визите в Кузбасс голландского архитектора Питера ван дер Тоорна, президента Фонда архитектурного анализа при Делфтском техническом университете. О совместных проектах с музеем «Красная Горка».

319. Середкина, Е. Дизайн-феерия / Е. Середкина // Кемерово. – 2008. – 11 апр. (№ 15). – С. 16 : 2 фото.

О выставке дизайнерских работ учащихся областного художественного училища в музее-заповеднике «Красная Горка».

320. [Выставка работ учащихся областного художественного училища] // Кемерово. – 2008. – 16 мая (№ 20). – С. 2.

О выставке работ учащихся областного художественного училища в музее-заповеднике «Красная Горка».

321. Маев, С.А. А мама внукам говорила... / С.А. Маев // Кемерово. – 2008. – 23 мая (№ 21). – С. 3 : 1 фото.

О праздничной программе «Мы вас никогда не забудем», организованной центрами по работе с населением и показанной в музее-заповеднике «Красная Горка» для вдов ветеранов Великой Отечественной войны, блокадников Ленинграда.

322. Об утверждении отчета об исполнении Плана социально-экономического развития города Кемерово за 2007 год : решение Кемеровского городского Совета народных депутатов четвертого созыва от 30.05.2008 № 114 // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов : приложение к газете «Кемерово». – 2008. – 6 июня (№ 23). – С. 10 – 18 : табл.

Решение Кемеровского городского Совета народных депутатов, утвердившего отчет об исполнении Плана социально-экономического развития города Кемерово за 2007 год. В качестве приложения к решению приводится текст отчета, в котором, в частности, отмечено развитие и востребованность музея «Красная Горка».

323. Эхо времени романтиков // Кемерово. – 2008. – 20 июня (№ 25). – С. 16.

О Рут Кеннелл и ее книге «Товарищ Костыль», презентованной в музее-заповеднике «Красная Горка».

324. Штраус, О. «Товарищ Костыль» – шанс, который подарила история / О. Штраус // Кузбасс. – 2008. – 25 июня (№ 109). – С. 4 : 3 фото.

О детской книжке-повести американки Рут Кеннелл «Товарищ Костыль», поступившей в библиотеки Кемерова. В статье содержится информация об авторе книги.

325. В поисках цветка // Кемерово. – 2008. – 11 июля (№ 28). – С. 2.

О состоявшемся накануне праздника Ивана Купалы в музее «Красная Горка» театрализованном фольклорном празднике «Аграфена-Купальница».

326. Штраус, О. Модная свадьба / О. Штраус // Кузбасс. – 2008. – 11 июля (№ 121). – С. 1 : 1 фото.

О Всероссийском дне семьи, любви и верности; о новациях в практике проведения свадебных и других праздничных торжеств. О возможности празднования свадеб в музее «Красная Горка».

327. Лукина, Е. Восстановить... историю! / Е. Лукина // Московский комсомолец в Кузбассе. – 2008. – 16 – 23 июля (№ 29). – С. 25 : 3 фото.

О готовящихся к открытию в музее-заповеднике «Красная Горка» новой смотровой площадке и скульптуре «Коногон».

328. «Символ угольного Кузбасса» // Кемерово. – 2008. – 18 июля (№ 29). – С. 16 : 5 фото.

О претендентах на победу в конкурсе «10 символов Кузбасса»: памятнике М. Волкову, музее-заповеднике «Красная Горка», монументе Эрнста Неизвестного «Память шахтерам Кузбасса», скульптурной композиции «Святая Варвара», часовне иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость», КузГТУ, реке Томь, поселке Кедровка, Кедровском разрезе, Черниговском разрезе, городе Полысаево, Бачатском разрезе. Перечисляются архитектурно-исторические памятники, находящиеся на территории музея-заповедника «Красная Горка».

329. Попок, В. Критика и библиография / В. Попок // Круг чтения : приложение к газете «Кузбасс». – 2008. – 25 июля (№ 131). – С. IV : 4 ил.

О новых изданиях: третьем номере журнала «Огни Кузбасса» за 2008 год, книге С. Донбая «Мы нарисуем город словом» и девятом выпуске краеведческого альманаха «Красная Горка».

330. Об установлении задания муниципальному автономному учреждению культуры «Музей-заповедник «Красная Горка» : распоряжение администрации г. Кемерово N 2965 от 25.07.2008 // Кемерово. – 2008. – 1 авг. (№ 31). – С. VIII – IX.

О направлениях деятельности, обслуживаемых категориях, порядке и технологии оказания услуг, условиях размещения, режиме работы, техническом оснащении, информационном сопровождении музея и т. п.

331. Рожков, А.А. Хранители горнопромышленного наследия / А.А. Рожков // Деловой Кузбасс – новый век. – 2008. – 8 авг. (№ 8). – С. 171 – 176 : 8 фото.

О музеях горного дела в разных странах, в том числе о кемеровском музее «Красная Горка», его значении, предпосылках возникновения, современном состоянии и перспективах развития.

332. Тимощук, А. Красивы свадьбы на Красной горке! / А. Тимощук // Кузбасс. – 2008. – 8 авг. (№ 141). – С. 4 : 1 фото.

О свадебных торжествах в музее «Красная Горка».

333. [Акция «Мой город»] // Кузбасс. – 2008. – 12 авг. (№ 143). – С. 2.

Об акции «Мой город», объявленной среди осужденных исправительных учреждений Кемеровской области по инициативе сотрудников музея «Красная Горка».

334. [Встреча в музее-заповеднике «Красная Горка»] // Кузбасс. – 2008. – 12 авг. (№ 143). – С. 2.

О встрече членов Общественной палаты Кемеровской области с Героями Кузбасса на территории музея «Красная Горка».

335. Иванов, С.С. Хай-тек на «Горке» / С.С. Иванов // Российская газета. – 2008. – 13 авг. (№ 170). – С. 11 : 1 фото.

О планах по установке в муниципальном музее-заповеднике «Красная Горка» комплексной автоматизированной музейной информационной системы (КАМИС).

336. По программе «КАМИС» / Пресс-служба администрации города // Кемерово. – 2008. – 15 авг. (№ 33). – С. 16 : 1 фото.

О планах по установке в муниципальном музее-заповеднике «Красная Горка» комплексной автоматизированной музейной информационной системы (КАМИС), разработанной программистами из Санкт-Петербурга.

337. Ерёменко, К. У святой Варвары / К. Ерёменко // Кузнецкий край. – 2008. – 21 авг. (№ 34). – С. 32 : 2 фото.

О визите группы детей, находящихся на лечении в Областном онкологическом диспансере, и сопровождавших их родителей в музей-заповедник «Красная Горка».

338. Праздничные выставки // Томь. – 2008. – 27 авг. (№ 35). – С. 7.

О мероприятиях Кемеровского областного краеведческого музея, музея «Красная Горка» и Кемеровского областного музея изобразительных искусств.

339. Тимощук, А. Шахтерской лошади посвящается / А. Тимощук // Кузбасс. – 2008. – 29 авг. (№ 156). – С. 4.

О планах открытия в кемеровском музее-заповеднике «Красная Горка» скульптурной композиции «Коногон».

340. Никитина, Л. В Кемерове установили скульптуру «Коногон» : На Красной горке появился памятник шахтерской профессии, которой больше нет / Л. Никитина // Комсомольская правда Кемерово. – 2008. – 30 авг. (№ 128). – С. 6 : 1 фото.

О скульптурной композиции «Коногон», установленной на территории кемеровского музея-заповедника «Красная Горка». Краткая историческая справка о перевозке угля на повозках, запряженных лошадьми.

341. Заслуженное признание // Кемерово. – 2008. – 5 сент. (№ 36). – С. 16 : 1 фото.

О новой скульптурной композиции «Коногон», открывшейся в музее-заповеднике «Красная Горка». Ее авторы – архитектор Георгий Гайфулин, скульптор Павел Барков.

342. Маркова, Т. Последний день семейного отдыха / Т. Маркова // Кузбасс. – 2008. – 5 сент. (№ 161). – С. 8.

О нескольких экспозициях, открывшихся в музее-заповеднике «Красная Горка» ко Дню шахтера и посвященных шахтерской тематике.

343. Никитина, Л. Погиб кемеровский скульптор Алексей Хмелевской / Л. Никитина // Комсомольская правда Кемерово. – 2008. – 6 сент. (№ 132). – С. 6 : 1 фото.

О жизни, творчестве и гибели заслуженного художника РФ, члена Союза художников России, лауреата премии «Молодость Кузбасса» Алексея Павловича Хмелевского. Одна из его работ – композиция «Святая Варвара» на территории музея «Красная Горка».

344. Духовное родство // Кемерово. – 2008. – 26 сент. (№ 39). – С. 2 : 1 фото.

О визите православного духовенства России в рамках открытия выставки «Святая Русь – Великая Россия» в музей-заповедник «Красная Горка».

345. Все о Венеции // Кемерово. – 2008. – 17 окт. (№ 42). – С. 16.

О выставке графических работ Уго Баракко (Италия) в музее-заповеднике «Красная Горка». Об открытом после модернизации сайте музея.

346. О внесении изменения в распоряжение главы города от 25.07.2008 № 2965 (Распоряжение администрации города Кемерово № 4475 от 14.10.2008 г.) // Кемерово. – 2008. – 17 окт. (№ 42). – С. 12.

О внесении изменения в распоряжение главы города от 25.07.2008 № 2965 «Об установлении задания муниципальному автономному учреждению культуры «Музей-заповедник «Красная Горка».

347. Романова, П. Красота на воде / П. Романова // Российская газета. – 2008. – 22 окт. (№ 220). – С. 11 : 1 фото.

О выставке итальянского художника Уго Баракко «Мечта о Венеции» в музее-заповеднике «Красная Горка».

348. Встретимся на Красной Горке // Шахтерская слава : приложение к газете «Кузбасс». – 2008. – 1 нояб. (вып. 11). – С. I : 1 фото.

О музее-заповеднике «Красная Горка» как возможном месте встреч шахтеров области. О встрече членов Общественной палаты с горняками-героями Кузбасса в музее.

349. Найдов, М. Стань в шахтерский строй! или О престиже нашей профессии / М. Найдов // Шахтерская слава : приложение к газете «Кузбасс». – 2008. – 1 нояб. (вып. 11). – С. II.

Об истории и престиже шахтерского труда. О роли музея-заповедника «Красная Горка» в повышении престижа шахтерской профессии.

350. Туманова, М. Новая жизнь памятников культуры / М. Туманова // С тобой. – 2008. – 19 нояб. (№ 92). – С. 4 : 3 фото.

О визите в Кемерово представителей правительства Нидерландов. О состоявшемся в музее «Красная Горка» круглом столе, в работе которого приняли участие кузбасские и голландские специалисты.

351. Ольховская, Л. Город, похожий на сон / Л. Ольховская // Наша газета. – 2008. – 21 нояб. (№ 47). – С. 4 : 3 фото.

О выставке графики итальянского художника Уго Баракко «Мечты о Венеции», проходившей в музее «Красная Горка».

352. Сохраним наследие // Кемерово. – 2008. – 28 нояб. (№ 48). – С. 3.

О российско-голландском круглом столе «Новая жизнь памятников культуры», состоявшемся в музее-заповеднике «Красная Горка». Участники круглого стола обсуждали перспективы российско-голландского сотрудничества по сохранению совместного культурного наследия.

353. С сибирской отвагой // Кемерово. – 2008. – 19 дек. (№ 51). – С. 2 : 1 фото.

О традиционном уроке мужества и областном семинаре-встрече ветеранов 22-й гвардейской рижской стрелковой дивизии сибиряков-добровольцев, активистов и руководителей школьных музеев городов Кемерово и Юрга в музее школы № 26. Встреча завершилась в музее-заповеднике «Красная Горка».

354. Потапова, Ю. Класс голландских мастеров / Ю. Потапова // Регион : приложение к газете «Российская газета». – 2008. – 25 дек. (№ 263). – С. А57.

О российско-голландском круглом столе «Новая жизнь памятников культуры», состоявшемся в музее «Красная Горка». Обсуждение проблемы реставрации здания школы, построенной в 20-х годах прошлого века по проекту известного голландского архитектора Ван Лохема.

2009

355. Притомский рекреационный район // Туризм в Кузбассе / О.С. Андреева, И.В. Гуляев, Ю.В. Дьяконов [и др.]. – Кемерово: Кузбасс: СКИФ, 2009. – С. 153 – 157.

В числе туристических объектов Кемеровского городского округа упоминается музей-заповедник «Красная Горка».

356. Символы угольного Кузбасса // Туризм в Кузбассе / О.С. Андреева, И.В. Гуляев, Ю.В. Дьяконов [и др.]. – Кемерово: Кузбасс: СКИФ, 2009. – С. 16 – 21 : 10 фото.

О конкурсе «Символы угольного Кузбасса», объявленном в преддверии Дня шахтеров в 2008 году. В числе прочих «символами» были выбраны музей-заповедник «Красная Горка», монумент «Память шахтерам Кузбасса» (объект музея «Красная Горка») и скульптурная композиция «Святая Варвара», установленная на территории музея «Красная Горка».

357. Место для истории // Сибирский уголь в XXI веке. – 2009. – № 6 – 7. – С. 50 – 51 : 5 фото.

О проблемах сохранения промышленных памятников в России и за рубежом. О представляющих угольную тематику музеях Кемеровской области: музее-заповеднике «Красная Горка» и музее Института угля и углехимии СО РАН. Приведена схема расположения памятников музея-заповедника «Красная Горка».

358. Анульев, Н. Фотоповествование о Красной Горке / Н. Анульев // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / глав. ред. Г.Е. Юров. – Кемерово: Кузбассвуиздат, 2009. – Вып. 10: Товарищеский круг. – С. 13 – 26, 177 – 190: 46 фото.

Фотографии объектов музея-заповедника «Красная Горка», мероприятий, проводившихся на территории музея, виды г. Кемерово.

359. Юрьева, Т.Ю. Музей-заповедник во Всероссийский год молодежи / Т.Ю. Юрьева // Красная Горка : альманах : краевед. изд. / глав. ред. Г.Е. Юров. – Кемерово : Кузбассвуиздат, 2009. – Вып. 10 : Товарищеский круг. – С. 174.

О мероприятиях музея «Красная Горка», посвященных Всероссийскому году молодежи (2009).

360. Ивачёв, К. Анатолий Имгер : «Желания даны нам природой»: [интервью с А.А. Имгером] / К. Ивачёв // С тобой. – 2009. – 18 янв. (№ 4). – С. 3 : 1 фото.

О жизни, взглядах и литературной деятельности кузбасского адвоката, поэта и прозаика, члена Союза писателей Кузбасса, бывшего руководителя следственных подразделений УВД, полковника запаса и ветерана органов внутренних дел Анатолия Александровича Имгера. Содержится упоминание о творческой встрече А.А. Имгера с читателями в музее-заповеднике «Красная Горка».

361. Отчет о деятельности муниципального автономного учреждения «Музей-заповедник «Красная Горка» за 2008 год // Кемерово. – 2009. – 23 янв. (№ 4). – С. 12.

О строительно-реставрационных работах, экспозициях, выставках, статистических данных музея-заповедника «Красная Горка» за 2008 г.

362. Штраус, О. Голос 130-летнего Рутгерса / О. Штраус // Кузбасс. – 2009. – 23 янв. (№ 10). – С.1, 2 : 1 фото.

О праздновании в музее-заповеднике «Красная Горка» 130-летия со дня рождения С. Рутгерса (1879 – 1961 гг.), основателя АИК «Кузбасс».

363. Титович, О. Слушая голос Рутгерса / О. Титович // Московский комсомолец в Кузбассе. – 2009. – 28 января – 4 февр. (№ 5). – С. 8 : 1 фото.

О мероприятии, состоявшемся в музее-заповеднике «Красная Горка» и посвященном 130-летию юбилею Себальда Юстуса Рутгерса, голландского инженера, одного из основателей Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

364. Дарители – «Красной Горке» // Земляки. – 2009. – 27 февр. (№ 9). – С. 16 : 1 фото.

Об объявленной в 2009 г. акции «Почетный даритель» в помощь музею-заповеднику «Красная Горка».

365. Настроение из музея // Кемерово. – 2009. – 27 февр. (№ 9). – С. 15.

Об акции «Ваше настроение» в музее «Красная Горка», экскурсионной деятельности музея, его режиме и порядке работы.

366. Не отходя от экрана // Кемерово. – 2009. – 6 марта (№ 10). – С. 15.

О сенсорном информационном киоске «Виртуальный гид», работающем в музее-заповеднике «Красная Горка».

367. Штраус, О. «Был у меня знакомый таракан...» / О. Штраус // Кузбасс. – 2009. – 7 марта (№ 40). – С. 8 : 3 фото.

О выставке «Планета шестиногих», открытой в Кемеровском областном краеведческом музее. Об учрежденной кемеровским музеем-заповедником «Красная Горка» новой награде – звании «Почетный даритель».

368. Безматерных, В.И. Общение под «музыку снега» / В.И. Безматерных // Земляки. – 2009. – 13 марта (№ 11). – С. 4 : 1 фото.

О состоявшемся в музее-заповеднике «Красная Горка» творческом вечере кузбасского поэта, члена Союза писателей России, Заслуженного работника культуры РФ, Почетного гражданина г. Кемерово Геннадия Юрова.

369. Весенние каникулы: короткие, но занимательные // Кемерово. – 2009. – 27 марта (№ 13). – С. 4.

О мероприятиях учреждений г. Кемерово, в том числе музея-заповедника «Красная Горка», в период весенних каникул 2009 г.

370. [Культура г. Кемерово] // Кемерово. – 2009. – 27 марта (№ 13). – С. 2.

Об учреждениях культуры города. Приведена информация о работе музея-заповедника «Красная Горка», в частности, о выставке «Магия глины», организованной в музее совместно с областным художественным училищем.

371. Частица истории // Кемерово. – 2009. – 27 марта (№ 13). – С. 16.

О звании «Почетный даритель» и «Книге почетных дарителей» в музее «Красная Горка».

372. До самого вечера // Кемерово. – 2009. – 24 апр. (№ 17). – С. 15.

О смене расписания работы и услугах музея-заповедника «Красная Горка».

373. В дар потомкам // Кемерово. – 2009. – 30 апр. (№ 18). – С. 16.

О деятельности музея-заповедника «Красная Горка» по сбору предметов, имеющих культурную и историческую ценность.

374. Никитина, Л. Кемеровские музеи будут открыты ночью / Л. Никитина // Комсомольская правда Кемерово. – 2009. – 15 мая (№ 70). – С. 5 : 1 фото.

Об участии Кемеровского областного краеведческого музея, Кемеровского областного музея изобразительных искусств, музея-заповедника «Красная Горка» и «Дома художников» в акции «Ночь музеев».

375. Ночь в музее // Кемерово. – 2009. – 15 мая (№ 20). – С. 2.

О планах проведения Кемеровским областным музеем изобразительных искусств, Кемеровским областным краеведческим музеем, «Домом художников» и музеем-заповедником «Красная Горка» акции «Ночь музеев».

376. День музеев, ночь музеев // Кузбасс. – 2009. – 16 мая (№ 85). – С. 13 : 4 фото.

О международной акции «Ночь музеев» и приуроченных к ней мероприятиях Кемеровского областного краеведческого музея, Кемеровского областного музея изобразительных искусств, музея «Красная Горка» и «Дома художников».

377. Гулик, О. Ночь в музее / О. Гулик, Д. Уваров // Континент Сибирь. – 2009. – 22 – 28 мая (№ 19). – С. 12 : 1 фото.

О мероприятиях, организованных кемеровскими музеями в рамках акции, посвященной международному Дню музея. Специальные вечерние и ночные программы предложили Кемеровский областной краеведческий музей, «Дом художников», музей-заповедник «Красная Горка», Кемеровский областной музей изобразительных искусств.

378. Хранители памяти // Кемерово. – 2009. – 22 мая (№ 21). – С. 16.

О круглом столе «Музеи-хранители шахтерской памяти и славы» в музее «Красная Горка».

379. Ивачев, К. «Ночь музеев» / К. Ивачев // С тобой. – 2009. – 24 мая (№ 40) – С. 3 : 4 фото.

О мероприятиях, проведенных Кемеровским областным музеем изобразительных искусств, музеем-заповедником «Красная Горка», «Домом художников» и Кемеровским областным краеведческим музеем в рамках международной акции «Ночь музеев». В музее-заповеднике «Красная Горка» прошли акция с символическим названием «Возвращение к истокам», театрализованное шествие скаутов, волонтеров и виртуальная экскурсия в интернет-сети по городам и лучшим музеям мира и России.

380. Фефелова, Е. Источник вдохновения / Е. Фефелова // Кемерово. – 2009. – 29 мая (№ 22). – С. 16 : 3 ил.

О персональной выставке Василия Кравчука «Я рисую город» в музее-заповеднике «Красная Горка». О жизни и творчестве автора представленных на выставке работ.

381. Дни культуры // Кемерово. – 2009. – 5 июня (№ 23). – С. 2.

О мероприятиях в рамках Дней культуры в г. Кемерово. О проведенных к Международному дню музеев в музее-заповеднике «Красная Горка» круглых столов и акции «Ночь музеев».

382. Об утверждении отчета об исполнении Плана социально-экономического развития города Кемерово за 2008 год : решение Кемеровского городского Совета народных депутатов четвертого созыва от 29.05.2009 № 243 // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов : приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 5 июня (№ 23). – С. 8 – 17 : табл.

Приводится информация о музее-заповеднике «Красная Горка» (новые строения на его территории, услуги, посещаемость, перевод учреждения в статус автономного). Упоминается создание документального цикла «Архитектурное наследие г. Кемерово, 1915 – 1963», в том числе фильма «Дом-легенда» (о здании, в котором в настоящее время размещается музей «Красная Горка»).

383. Тропинки к дому теплой памяти // Шахтерская слава : приложение к газете «Кузбасс». – 2009. – 6 июня (вып. 18). – С. I : 4 фото.

О состоявшейся в музее-заповеднике «Красная Горка» встрече заместителей глав угольных городов по социальным вопросам и директоров краеведческих музеев.

384. Вечер в музее // Кемерово. – 2009. – 11 июня (№ 24). – С. 15.

О летних мероприятиях в музее-заповеднике «Красная Горка».

385. [Свадьбы в День города] // Кузбасс. – 2009. – 16 июня (№ 104). – С. 1.

О свадебных торжествах в Дни города в 2008 и 2009 гг. Упомянута регистрация семи пар молодоженов в историческом особняке на Красной горке. О возможности создания «Семейного клуба кемеровчан».

386. Потапова, Ю. Виртуальное прошлое / Юлия Потапова // Российская газета. – 2009. – 18 – 24 июня (№ 110). – С. 28 : 1 фото.

О проекте виртуального телескопа в музее «Красная Горка».

387. Всей семьей // Кемерово. – 2009. – 19 июня (№ 25). – С. 15.

О «Днях семейного отдыха» и других мероприятиях музея-заповедника «Красная Горка».

388. Загляни в прошлое // Кемерово. – 2009. – 19 июня (№ 25). – С. 16.

О проекте «Телескоп в прошлое», реализуемом музеем-заповедником «Красная Горка».

389. Семья года-2009 // Официально : приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 19 июня (№ 25). – С. XV.

О конкурсе «Мой город – моя семья» в Кемерово и чествовании победителей номинации «Семья года-2009» в музее-заповеднике «Красная Горка».

390. Новые экспонаты // Кемерово. – 2009. – 26 июня (№ 26). – С. 16.

О комплектовании фонда музея-заповедника «Красная Горка» новыми экспонатами.

391. Круг друзей // Кемерово. – 2009. – 3 июля (№ 27). – С. 15.

О десятом выпуске альманаха «Красная Горка» под названием «Товарищеский круг» и его презентации в музее-заповеднике «Красная Горка».

392. Штраус, О. Святая простота / О. Штраус // Кузбасс. – 2009. – 8 июля (№ 120). – С. 1, 2 : 2 ил.

О Всероссийском дне семьи, любви и верности, о приуроченных к нему мероприятиях. Приводятся мнения кемеровчан, в том числе директора музея-заповедника «Красная горка» Н. Шелеповой.

393. Кирьянов, Г. Родному городу / Г. Кирьянов // Кемерово. – 2009. – 10 июля (№ 28). – С. 15.

О десятом номере альманаха «Красная Горка» «Товарищеский круг» и его презентации в музее-заповеднике «Красная Горка».

394. Грант на идею // Кемерово. – 2009. – 24 июля (№ 30). – С. 15.

О грантах, полученных учреждениями культуры г. Кемерово на реализацию своих проектов. Музей-заповедник «Красная Горка» победил в конкурсе «Меняющийся музей в меняющемся мире» и получил средства на реализацию проекта «Телескоп в прошлое».

395. Красносельская, Т. За творчеством – в Горную Шорию! / Т. Красносельская // Кузбасс. – 2009. – 24 июля (№ 132). – С. 4 : 1 фото.

О международном культурологическом пленэре «Горная Шория-2009», участники которого посетили музей-заповедник «Красная Горка».

396. На одном языке // Кемерово. – 2009. – 24 июля (№ 30). – С. 16 : 1 фото.

О визите участников международного культурологического пленэра «Горная Шория-2009» в музей-заповедник «Красная Горка». О новой услуге музея – экскурсиях на иностранных языках.

397. [Спортивные мероприятия] // Спортклуб: приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 24 июля (№ 30). – С. 2.

Спортивные мероприятия в г. Кемерово. Упомянут городской турнир по шахматам памяти А.Д. Ракитянского в музее «Красная Горка».

398. От прошлого до будущего // Кемерово. – 2009. – 31 июля (№ 31). – С. 16.

О проектах детской школы искусств № 45, детской централизованной библиотечной системы и музея-заповедника «Красная Горка», ставших победителями конкурсов грантовых проектов.

399. Чириков, Е. Музейный турнир / Е. Чириков // Спортклуб : приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 31 июля (№ 29). – С. 5 : 1 фото.

О блицтурнире на кубок имени Героя Социалистического Труда Анатолия Ракитянского в музее-заповеднике «Красная Горка».

400. Каптарь, А. Встреча героев / А. Каптарь // Деловой Кузбасс – новый век. – 2009. – Авг. (№ 8). – С. 64 – 65 : 9 фото.

О торжественном приеме Героев Кузбасса, организованном Общественной палатой Кемеровской области совместно с Кемеровским областным общественным фондом «Шахтерская память» им. В.П. Романова», состоявшемся в музее-заповеднике «Красная Горка».

401. Главный праздник // Кемерово. – 2009. – 7 авг. (№ 32). – С. 3.

О мероприятиях в честь празднования Дня шахтера в г. Кемерово, в частности, об организации музеем-заповедником «Красная Горка» автобусной экскурсии.

402. К Дню шахтера // Кемерово. – 2009. – 7 авг. (№ 32). – С. 15.

О новой краеведческой выставке, открывшейся в музее-заповеднике «Красная Горка» и посвященной 70-летию шахты «Северная».

403. Кирьянов, Г. Рельсы истории / Г. Кирьянов // Кемерово. – 2009. – 7 авг. (№ 32). – С. 16 : 1 фото.

Об акции музея-заповедника «Красная Горка» «Исторический трамвай».

404. Тотыш, Н. Память не угаснет / Н. Тотыш // Кемерово. – 2009. – 7 авг. (№ 32). – С. 2 : 1 фото.

О традиционной встрече с вдовами и матерями погибших шахтеров, состоявшейся в музее-заповеднике «Красная Горка».

405. Источник вдохновения // Кемерово. – 2009. – 14 авг. (№ 33). – С. 16 : 1 фото.

О выставке «Угольный мастер» в музее-заповеднике «Красная Горка». На выставке представлены 12 скульптурных работ из угля топкинского самодеятельного мастера Игоря Ивановича Суворова.

406. Пшеничникова, М. В День шахтера в Кемерове будут праздноваться юбилеи / М. Пшеничникова // Комсомольская правда Кемерово. – 2009. – 25 авг. (№ 125). – С. 10 : 1 фото.

О мероприятиях, посвященных Дню шахтера в г. Кемерово, в том числе организованных музеем-заповедником «Красная Горка».

407. Праздник переместится ближе к шахтам // Кузбасс. – 2009. – 27 авг. (№ 156). – С. 2.

О праздновании Дня шахтера и 70-летия шахты «Северная» в г. Кемерово. О чествовании победителей конкурса «Отец года» в музее-заповеднике «Красная Горка».

408. Фефелова, Е. Особенности нынешнего праздника / Е. Фефелова // Кемерово. – 2009. – 28 авг. (№ 35). – С. 1, 16.

О праздновании Дня шахтера в г. Кемерово. Приведена информация о чествовании победителей городского конкурса «Отец года» в музее-заповеднике «Красная Горка».

409. Вехи истории // Кемерово. – 2009. – 11 сент. (№ 37). – С. 15.

Об экспонатах из фондов музея-заповедника «Красная Горка», связанных с историей шахты «Северная».

410. От прошлого к будущему // Кемерово. – 2009. – 18 сент. (№ 38). – С. 16.

О выставке «Мы родом из детства» в музее-заповеднике «Красная Горка», на которой представлены экспонаты из прошлого школы: парты, школьные формы, портфели и т.п. О новых поступлениях экспонатов в музей.

411. Трудовые будни стали историей // Кузбасс. – 2009. – 18 сент. (№ 172). – С. 4.

О создаваемом на базе музея-заповедника «Красная Горка» «Музее Кузнецкого угля» и его экспонатах.

412. Туризм. Кузбасс. Будущее // Кузбасс. – 2009. – 26 сент. (№ 178). – С. 3.

О Международном дне туризма и о туризме в Кузбассе. Среди популярных туристических объектов указан музей-заповедник «Красная Горка».

413. Красавицы России приехали в Кузбасс // С тобой. – 2009. – 30 сент. (№ 77). – С. 3 : 1 фото.

О финале конкурса «Краса России – 2009» и визите его участниц в Кузбассе. Упомянуто посещение участницами музея «Красная Горка».

414. Еременко, К. «Красная Горка»: путешествие в историю // Кемерово. – 2009. – 2 окт. (№ 40). – С. 16 : 2 фото.

История, современное состояние и планы по развитию музея-заповедника «Красная Горка».

415. Признан лучшим // Кемерово. – 2009. – 23 окт. (№ 43). – С. 15.

О победе музея-заповедника «Красная Горка» на выставке-ярмарке в рамках V Сибирского библиотечного форума. Золотая медаль в номинации «Лучший экспонат» присвоена музею за сенсорный информационный киоск «Виртуальный гид».

416. Матющенко, Ю. Творческий подход к перспективе / Ю. Матющенко // Кузбасс. – 2009. – 11 нояб. (№ 208). – С. 1, 2 : 3 фото.

О поддержке людей с ограниченными возможностями в Кемеровской области, о социальных проектах, их авторах. Отмечена победа музея-заповедника «Красная Горка» в конкурсе «Меняющийся музей в меняющемся мире».

417. Из сундука бабушки // Кемерово. – 2009. – 13 нояб. (№ 46). – С. 16.

Об уникальной образовательной программе для младших школьников «Музейный абонемент», разработанной в музее-заповеднике «Красная Горка».

418. 50 лет в строю // Официально : приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 13 нояб. (№ 46). – С. XVI : 1 фото.

О выставке «Отряды молодости нашей» в музее-заповеднике «Красная Горка». Приводится краткая историческая справка о зарождении движения студенческих строительных отрядов в Кузбассе.

419. Панарина, О. Все на «Старт»! / О. Панарина // Кузбасс. – 2009. – 26 нояб. (№ 219). – С. 1, 2 : 1 фото.

О мероприятиях в рамках молодежного форума «Старт». О проведении финала конкурса «Край, в котором ты живешь...» в музее-заповеднике «Красная Горка».

420. Штраус, О. Голландский город Кемерово: [интервью с И.Ф. Федоровой] / О. Штраус // Кузбасс. – 2009. – 1 дек. (№ 222). – С. 1, 4 : 2 фото.

О российско-голландской встрече в Королевстве Нидерландов, на которой обсуждались варианты участия голландской стороны в сохранении кемеровских памятников истории и культуры.

421. О внесении изменений в постановление главы города от 3.06.2008 № 87 «Об утверждении перечня предприятий города Кемерово и вида обязательных работ, на которых будут отбывать наказание осужденные к обязательным работам, и перечня предприятий города Кемерово, на которых будут отбывать наказание осужденные к исправительным работам»: постановление администрации города Кемерово № 91 от 2.12.2009 г. // Официально : приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 4 дек. (№ 49). – С. XII : 1 табл.

Среди предприятий города Кемерово, на которых предусмотрено отбывание наказания осужденными к обязательным работам, указан музей-заповедник «Красная Горка».

422. О назначении публичных слушаний по проекту решения Кемеровского городского Совета народных депутатов «О плане социально-экономического развития города Кемерово на 2010 год» : решение Кемеровского городского Совета народных депутатов четвертого созыва от 23.12.2009 // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов : приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 4 дек. (№ 49). – С. 1 – 8 : табл.

Приводится информация о деятельности музея-заповедника «Красная Горка» (эффективность деятельности, организованные мероприятия, новые услуги, музейный фонд, привлечение спонсорских средств, участие в конкурсах, награды, издательская деятельность).

423. Для всех поколений // Кемерово. – 2009. – 11 дек. (№ 50). – С. 16.

О новых видах услуг в учреждениях культуры г. Кемерово. В музее «Красная Горка» реализован проект «Музейный детектив», разработаны экскурсии «В гостях у Михайлы Волкова» и музейный абонемент для школьников.

424. Евтюков, Р. Заинтересованный взгляд со стороны / Р. Евтюков // Кузбасс. – 2009. – 12 дек. (№ 231). – С. 9.

Приведено мнение работника санкт-петербургского телевидения о туристической привлекательности г. Кемерово. В качестве одного из значимых достопримечательных объектов упоминается музей «Красная Горка».

425. Токмашева, М. Заинтересованный взгляд со стороны / М. Токмашева // Кузбасс. – 2009. – 12 дек. (№ 231). – С. 9.

О важности развития туристической сферы в Кузбассе. В качестве одного из достопримечательных мест отмечен музей-заповедник «Красная Горка».

426. Штраус, О. АИК – «город солнца» / О. Штраус // Кузбасс. – 2009. – 12 дек. (№ 231). – С. 8, 9 : 3 фото.

Из истории Автономной индустриальной колонии. О доме, в котором ныне располагается музей-заповедник «Красная Горка».

427. О плане социально-экономического развития города Кемерово на 2010 год : решение Кемеровского городского Совета народных депутатов четвертого созыва от 23.11.2009 № 311 // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов : приложение к газете «Кемерово». – 2009. – 25 дек. (№ 52). – С. 16 – 23 : табл.

Приводится информация о деятельности музея-заповедника «Красная Горка» (эффективность деятельности, организованные мероприятия, новые услуги, музейный фонд, привлечение спонсорских средств, участие в конкурсах, награды, издательская деятельность).

428. Стали земляками // Кемерово. – 2009. – 25 дек. (№ 52). – С. 15.

О мероприятиях, проведенных для новобранцев осеннего призыва, прибывших на срочную службу в военную часть № 6607 г. Кемерово. О традиционной церемонии «Я – кемеровчанин», прошедшей в музее-заповеднике «Красная Горка».

429. Штраус, О. Сундуки сокровищ / О. Штраус // Кузбасс. – 2009. – 31 дек. (№ 244). – С.43 : 6 фото.

О мероприятиях по расширению деятельности кузбасских музеев, в том числе музея «Красная Горка». О новых проектах в сфере культуры и искусства.

430. Архитектурное наследие Кемерово 1915 – 1963 [Электронный ресурс] / Администрация г. Кемерово, Комитет по работе со СМИ. – [Кемерово : б. и., 2009]. – 1 электрон. опт. диск (DVD) : зв., цв. – Систем. требования: DVD-ROM дисковод ; динамики или наушники. – Загл. с контейнера.

Диск содержит 5 фильмов об архитектурных объектах г. Кемерово: «Дом-легенда», «Дворец Труда», «Драмтеатр», «Архитектурный ансамбль» и «Площадь Волкова». В фильме «Дом-легенда» рассказывается о каменном здании, в котором ныне размещается музей-заповедник «Красная Горка».

2010

431. Неизвестный Кемерово: история американской колонии в Сибири 1921 – 1926 = The Unknown Kemerovo. A History of the American Colony in Siberia 1921 – 1926 / пер. с рус. С. Сафронова. – Кемерово: музей-заповедник «Красная Горка», 2010. – 252 с. : ил. – Расхождения между тит. л. и обл.; текст на рус. и англ. яз.

История Автономной индустриальной колонии «Кузбасс». Память об АИК хранит кемеровский музей-заповедник «Красная Горка».

432. Захарова, И.В. Перспективы организации историко-культурного заповедника на территории г. Кемерово / И.В. Захарова // Вестник Кузбасского государственного технического университета. – 2010. – Янв. – февр. (№ 1). – С. 162 – 166.

Дана экспертная оценка исторического района Красная Горка как объекта культурного наследия. Разработаны рекомендации по сохранению достопримечательного места и расположенных на его территории объектов культурного наследия (памятников истории и культуры).

433. Место в музее // Кемерово. – 2010. – 5 февр. (№ 6). – С. 15.

О пополнивших фонды музея «Красная Горка» материалах из семейного архива династии горноспасателей Сухановых и о прежних владельцах материалов.

434. Отчет о деятельности муниципального автономного учреждения «Музей-заповедник «Красная Горка» в 2009 году, утвержден на заседании наблюдательного совета муниципального автономного учреждения «Музей-заповедник «Красная Горка» 27 января 2010 года // Официально : приложение к газете «Кемерово». – 2010. – 5 февр. (№ 6). – С. III.

Приводятся: список документов, регламентирующих деятельность музея; состав наблюдательного совета и выполненный объем задания, установленного для учреждения.

435. Для любимых // Кемерово. – 2010. – 12 февр. (№ 7). – С. 15.

О программе «День влюбленных на Красной Горке» в музее-заповеднике «Красная Горка».

436. Мой город // Кемерово. – 2010. – 12 февр. (№ 7). – С.16.

О выставке графических работ Василия Кравчука «Город, в котором я живу» в музее-заповеднике «Красная Горка» и о творчестве художника.

437. Есть такая профессия // Кемерово. – 2010. – 26 февр. (№ 9). – С. 2.

О сотрудничестве музея-заповедника «Красная Горка» с военнослужащими воинской части «Белые медведи» и отрядом специального назначения из Новосибирска.

438. Сухацкий, В. Музей «Красная Горка» представляет: Урало-Кузнецкая Советская Социалистическая Республика или бриллианты для диктатуры пролетариата // Кузбасс XXI век. – 2010. – Март – апр. (№ 1). – С. 50 – 55 : 9 фото.

Об отношении В.И. Ленина к Кузбассу: мифы и реальные факты. О жизни Себастьяна Юстинуса Рутгерса и его семьи. О мемориальной выставке «Себастьян Рутгерс» в музее «Красная Горка».

439. Приятное с полезным // Кемерово. – 2010. – 5 марта (№ 10). – С. 15.

О выставке «Рукоделки.com» в музее-заповеднике «Красная Горка». О виртуальном клубе «Рукоделки.com».

440. Матющенко, Ю. Руки нежные и золотые / Ю. Матющенко // Кузбасс. – 2010. – 6 марта (№ 39). – С. 12 : 1 фото.

О выставке «Рукоделки.com» и мастер-классах по различным техникам рукоделия в музее-заповеднике «Красная Горка».

441. Осколки судеб // Кемерово. – 2010. – 12 марта (№ 11). – С. 4.

О выставке «Осколки памяти», посвященной 65-летию победы в Великой Отечественной войне, создаваемой музеем-заповедником «Красная Горка» с помощью кемеровчан.

442. В день юбилея // Кемерово. – 2010. – 19 марта (№ 12). – С. 2.

О посещении музея-заповедника «Красная Горка» Н.С. Штоколовой, вдовой Бориса Тимофеевича Штоколова, оперного певца, народного артиста СССР.

443. На пользу всем // Официально: приложение к газете «Кемерово». – 2010. – 19 марта (№ 12). – С. XVI.

О деятельности общественной приемной губернатора Амана Тулеева в Рудничном районе. Об организации летней акции для детей «Знай свой край», экскурсий на полигон горно-технического техникума, в музей спорта, в краеведческий музей, музей «Красная Горка».

444. Автушко, И. Забота о ветеранах Днем Победы не ограничится / И. Автушко // Комсомольская правда Кемерово. – 2010. – 9 апр. (№ 49). – С. 14 : 2 фото.

Об оказании помощи ветеранам войны, о подготовке к празднованию 65-летия Победы в Великой Отечественной войне. О выставке «Осколки памяти» в музее-заповеднике «Красная Горка».

445. Фефелова, Е. Праздник для всех / Е. Фефелова // Кемерово. – 2010. – 9 апр. (№ 15). – С. 1, 3 : 2 фото.

О городских мероприятиях, приуроченных к юбилею Победы в Великой Отечественной войне, в том числе о выставке «Осколки памяти» в музее «Красная Горка».

446. В музей по Интернету // Кемерово. – 2010. – 16 апр. (№ 16). – С. 16.

О новой услуге сайта музея-заповедника «Красная Горка» www.redhill-kemerovo.ru – виртуальном путешествии по экспозициям и выставкам, расположенным в историческом здании музея.

447. Кирьянов, Г. Цена культуры / Г. Кирьянов, О. Феофанова, Л. Мызина // Кузбасс. – 2010. – 17 апр. (№ 68). – С. 6 : 2 ил.

О ценах на билеты в музеи и, в частности, в музей-заповедник «Красная Горка».

448. Наша общая память // Кемерово. – 2010. – 30 апр. (№ 18). – С. 12.

О выставке «Осколки памяти» в музее-заповеднике «Красная Горка».

449. Посмотреть, где прадед строил // Земляки. – 2010. – 14 мая (№ 20). – С. 16 : 1 фото.

О правнуке голландского инженера Себальда Рутгерса и его визите в Кемерово, в том числе в музей-заповедник «Красная Горка».

450. Юрьева, О. Правнук побывал в колонии / О. Юрьева // Кузбасс. – 2010. – 14 мая (№ 84). – С. 6 : 1 фото.

О правнуке голландского инженера Себальда Рутгерса и его визите в Кемерово, в том числе в музей-заповедник «Красная Горка».

451. Анина, М. Жители города – музею / М. Анина // Комсомольская правда Кемерово. – 2010. – 18 мая (№ 70). – С. 14 : 1 фото.

О выставке «Раритет», акции «Почетный даритель» и экспозиции «Телескоп в прошлое» в музее-заповеднике «Красная Горка».

452. День дарения // Кемерово. – 2010. – 21 мая (№ 21). – С. 2 : 1 фото.

О состоявшихся в Международный день музеев в музее-заповеднике «Красная Горка» церемонии вручения именных свидетельств «Почетный даритель» и чествовании кемеровчан, передавших в музейные фонды ценные предметы, рассказывающие об истории и культуре областного центра. О сотрудничестве музея и жителей города в деле сохранения истории края.

453. Прикосновение к истории // Кемерово. – 2010. – 21 мая (№ 21). – С. 16 : 1 фото.

О голландском инженере Себальде Рутгерсе, его потомках и визите его правнука Дениса Рутгерса в музей-заповедник «Красная Горка».

454. Фефелова, Е. Дни творчества / Е. Фефелова // Кемерово. – 2010. – 21 мая (№ 21). – С. 16.

О мероприятиях, проводимых в рамках Дней культуры в г. Кемерово, в том числе о выставке «Раритет» и Дне дарителя в музее-заповеднике «Красная Горка». О летних мероприятиях в г. Кемерово.

455. Герасименко, А. В музее «Красная горка» появилась машина времени / А. Герасименко // Комсомольская правда Кемерово. – 2010. – 26 мая (№ 75). – С. 4.

О виртуальной экспозиции «Телескоп в прошлое» в музее-заповеднике «Красная Горка».

456. Штраус, О. Прошлое видно через телескоп / О. Штраус // Кузбасс. – 2010. – 26 мая (№ 92). – С. 4.

Об экспозиции «Телескоп в прошлое» в музее-заповеднике «Красная Горка».

457. Загляни в телескоп // Кемерово. – 2010. – 28 мая (№ 22). – С. 2.

О виртуальной экспозиции «Телескоп в прошлое» в музее-заповеднике «Красная Горка».

458. Матющенко, Ю. Вперед – в прошлое / Ю. Матющенко // Кузбасс. – 2010. – 5 июня (№ 100). – С. 12 : 1 фото.

О «Телескопе в прошлое» – виртуальной экспозиции музея-заповедника «Красная Горка».

459. Выходной в музее // Кемерово. – 2010. – 11 июня (№ 24). – С. 15.

О сезоне программ «Дни семейного отдыха на Красной горке» музея-заповедника «Красная Горка».

460. [«Свет Победы»] // Кемерово. – 2010. – 11 июня (№ 24). – С. 2.

Об очередном выпуске альманаха «Красная Горка», названном «Свет Победы». Презентация выпуска прошла в музее «Красная Горка».

461. Фефелова, Е. Главный праздник Кемерова / Е. Фефелова // Кемерово. – 2010. – 11 июня (№ 24). – С. 3.

О проведении Дня города, в том числе о чествовании победителей городского конкурса «Семья года» в музее-заповеднике «Красная Горка».

462. Милютина, Н. Энергетика «Красной Горки» / Н. Милютина // Земляки. – 2010. – 18 июня (№ 25). – С. 16 : 2 фото.

О презентации одиннадцатого выпуска альманаха «Красная Горка» под названием «Свет Победы».

463. Юрченко, Г. Труд как подвиг / Г. Юрченко // Кемерово. – 2010. – 18 июня (№ 25). – С. 14 : 1 фото.

Об истории шахты «Северная», деятельности ее бывших работников. О вручении шахте памятного знака «Труженикам тыла – благодарные кемеровчане» и передаче знака в музей-заповедник «Красная Горка».

464. Панарина, О. Спортивный контроль / О. Панарина // Кузбасс. – 2010. – 1 июля (№ 116). – С. 1, 3 : 3 фото.

О посещении г. Кемерово спортсменами Павлом Буре и Антоном Сихарулидзе в связи со строительством в городе физкультурно-оздоровительного комплекса. О физкультурно-

оздоровительном комплексе и программе визита спортсменов, включающем посещение музея-заповедника «Красная Горка».

465. Сковцова, В. О природе на природе / В. Сковцова // Кузбасс. – 2010. – 17 июля (№ 128). – С. 3.

О XIII детской общественной экологической экспедиции «Начни с дома своего», участниками которой предусмотрено посещение различных учреждений г. Кемерово, в том числе музея-заповедника «Красная Горка».

466. Выходной с пользой // Кемерово. – 2010. – 23 июля (№ 30). – С. 15.

О Днях семейного отдыха в музее «Красная Горка».

467. Цена истории // Кемерово. – 2010. – 23 июля (№ 30). – С. 16.

Об истории выпуска и использования денежных ордеров, о связанной с ними истории акционерного общества «Копикуз» и экспонатах, пополнивших фонды музея «Красная Горка».

468. Сковцова, В. День шахтера в Кемерове «растянется» на месяц / В. Сковцова // Кузбасс. – 2010. – 27 июля (№ 134). – С. 1.

О праздновании Дня шахтера в областном центре, в том числе о мероприятиях в музее-заповеднике «Красная Горка».

469. Решетникова, Н. Лето на асфальте. Чем занять ребенка перед школой? / Н. Решетникова, Н. Граф, Ю. Потапова // Российская газета-Неделя. – 2010. – 19 – 25 авг. (№ 185). – С. 14 : 1 фото.

О возможностях организации интересного летнего досуга для детей Новосибирской, Омской и Кемеровской областей. О мероприятиях музея-заповедника «Красная Горка», которые могут быть интересны как детям, так и взрослым.

470. Андреева, Э. В дар – не пустой звук / Э. Андреева // Кузбасс. – 2010. – 27 авг. (№ 157). – С. 4 : 1 фото.

О новых экспонатах, переданных в дар музею-заповеднику «Красная Горка».

471. Дело общее // Кемерово. – 2010. – 27 авг. (№ 35). – С. 15.

О трудовых акциях, проводимых объединением старшеклассников школы № 16 на территории музея-заповедника «Красная Горка».

472. Торопов, С. Нет патриотов без памяти: [интервью с М.И. Найдовым] / С. Торопов // Кузбасс. – 2010. – 27 авг. (№ 157). – С. 2 : 1 фото.

О фонде «Шахтерская память» имени В.П. Романова, истории создания, направлениях и результатах деятельности, планах работы фонда. О «Музее Кузнецкого угля» на базе музея-заповедника «Красная Горка», созданию которого содействует фонд «Шахтерская память».

473. Приметы времени // Кемерово. – 2010. – 3 сент. (№ 36). – С. 15.

О предметах, переданных кемеровчанами в музей-заповедник «Красная Горка».

474. О внесении изменений в постановление Кемеровского городского Совета народных депутатов от 27.04.2007 № 137 «Об утверждении концепции развития города Кемерово до 2021 года» : решение Кемеровского городского Совета народных депутатов четвертого созыва от 24.09.2010 № 373 // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов : приложение к газете «Кемерово». – 2010. – 1 окт. (№ 40). – С. 9 – 28 : 1 ил., граф., табл.

Упомянуты значимые для музея «Красная Горка» события: перевод учреждения в статус автономного, приобретение и внедрение Комплексной автоматизированной музейной информационной системы (КАМИС), реконструкция территории, модернизация учреждения, расширение ассортимента его услуг. Приводятся статистические данные, касающиеся музея.

475. О внесении изменений в постановление Кемеровского городского Совета народных депутатов от 28.09.2007 № 169 «Об утверждении планов социально-экономического развития города Кемерово на долгосрочную и среднесрочную перспективу» : решение Кемеровского городского Совета народных депутатов четвертого созыва от 24.09.2010 № 374 // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов : приложение к газете «Кемерово». – 2010. – 1 окт. (№ 40). – С. 28 – 41 : табл., граф.

Упомянуты значимые для музея «Красная Горка» события: перевод учреждения в статус автономного и реконструкция его территории. Приводится статистика посещаемости музея.

476. Штраус, О. 90 лет АИК / О. Штраус // Кузбасс. – 2010. – 14 окт. (№ 191). – С. 17 : 2 фото.

Об истории АИК «Кузбасс» и мероприятиях к ее 90-летию юбилею.

477. От истоков до наших дней // Кемерово. – 2010. – 15 окт. (№ 42). – С. 1, 16.

О новых автобусной и трамвайной экскурсиях, разработанных музеем-заповедником «Красная Горка» в рамках подготовки к 90-летию АИК «Кузбасс».

478. Фефелова, Е. Времен связующая нить / Е. Фефелова // Кемерово. – 2010. – 22 окт. (№ 43). – С. 15 : 2 фото.

О деятельности Автономной индустриальной колонии «Кузбасс» и мероприятиях, приуроченных к ее 90-летию в 2011 г. О сотрудничестве России и Голландии.

479. Герасименко, А. Где в Кемерове развлечься на каникулах? / А. Герасименко // Комсомольская правда Кемерово. – 2010. – 2 нояб. (№ 164). – С. 14 : 3 фото.

Об учреждениях города и мероприятиях, которые школьники могут посетить в период осенних каникул, в том числе в музее-заповеднике «Красная Горка».

480. Дерево памяти // Кемерово. – 2010. – 12 нояб. (№ 46). – С. 16.

О посадке кедров в музее-заповеднике «Красная Горка» в память о кемеровчанах, погибших на войне, в рамках акции «Кузбасский лес – Великой Победе».

481. План социально-экономического развития города Кемерово на 2011 год // Вестник Кемеровского городского Совета народных депутатов: приложение к газете «Кемерово». – 2010. – 10 дек. (№ 50). – С. 18 – 24 : табл.

Отмечена значимость для г. Кемерово музея «Красная Горка», приводится информация о деятельности и востребованности музея.

482. Панарина, О. Стали достопримечательными / О. Панарина // Кузбасс. – 2010. – 16 дек. (№ 233). – С. 3.

О включении музея-заповедника «Мариинск исторический», музея-заповедника «Красная Горка» (г. Кемерово) и музея «Кузнецк» (г. Новокузнецк) в единый государственный реестр объектов культурного наследия народов России в качестве достопримечательных мест.

483. Новогодние праздники «Счастье в каждый дом!» // Кемерово. – 2010. – 24 дек. (№ 52). – С. 2.

О праздничных мероприятиях в г. Кемерово. Упоминание об экскурсии «Новогодний сказ про родной Кузбасс» в музее-заповеднике «Красная Горка».

484. Кобец, Д. В Кемерове ожидаются массовые гуляния и салют!: новогодняя программа будет насыщенной / Д. Кобец // Томь. – 2010. – 29 дек. (№ 52). – С. 2 : 1 фото.

О мероприятиях в честь новогодних и рождественских праздников, в том числе в музее-заповеднике «Красная Горка».

485. Автономная индустриальная колония KUZBAS: к 100-летию Кемеровского рудника / музей-заповедник «Красная Горка». – Кемерово. – [6 с. фальц.] : ил.

В буклете изложена история Автономной индустриальной колонии «Кузбасс» и информация о ее сохранении музеем-заповедником «Красная Горка».

486. Автономная индустриальная колония KUZBAS: к 100-летию Кемеровского рудника / музей-заповедник «Красная Горка». – Кемерово. – [8 с. фальц.] : ил. – Текст на рус. и англ. яз.

В буклете изложена история Автономной индустриальной колонии «Кузбасс».

487. И.Б. ван Лохем (1881 – 1940) / Общество по Изучению Памятников Архитектуры. – Делфт. – [2] с. : ил. – Текст на рус. и гол. яз.

Листовка содержит информацию о деятельности голландского архитектора Ван Лохема в Голландии г. Кемерово.

488. [Музей «Красная Горка»] [Электронный ресурс]. – [Кемерово]. – 1 электрон. опт. диск (CD-RW) : зв., цв. – Систем. требования: CD-ROM дисковод ; динамики или наушники.

Диск содержит иллюстративный материал, фотографии музея-заповедника «Красная Горка», текст «Наследие конструктивизма в Кемерово и проблема его сохранения», фильм «О чём рассказывает берег» (об истории Кемерова и Кемеровской области, о Копикузе, Автономной индустриальной колонии «Кузбасс», о музее «Красная Горка», его значении, деятельности и памятниках), презентации «Музей-заповедник «Красная Горка» (об истории, месте расположения, структуре, деятельности, памятниках, выставках и сотрудничестве музея с Голландией) и «Памятники Красной горки (Кемеровская старина)».

489. Невзгодин, И.В. Новаторство в архитектуре и градостроительстве городов Кузбасса 1920-30-е гг. / И.В. Невзгодин; подгот. Обществом по изучению памятников архитектуры, Делфт, Нидерланды. – [11 с. фальц.] : ил.

В буклете изложена история г. Кемерово и его застройки в начале XX в. Приводится информация о деятельности в Кемерове голландского архитектора Ван Лохема, проблеме сохранения архитектурно-исторического наследия Кемеровской области 1920-1930-х годов, музее «Красная Горка» и Обществе по изучению памятников архитектуры.

490. О чем рассказывает берег [Электронный ресурс] : док. фильм о музее-заповеднике «Красная Горка». – [Кемерово]. – 1 электрон. опт. диск (CD-R) : зв., цв. – Систем. требования: CD-ROM дисковод ; динамики или наушники. – Загл. с вкладыша контейнера.

Диск содержит фотографии музея-заповедника «Красная Горка», текст «Наследие конструктивизма в Кемерово и проблема его сохранения», фильм «О чём рассказывает берег» (об истории Кемерово и Кемеровской области, о Копикузе, Автономной индустриальной колонии «Кузбасс», о музее «Красная Горка», его значении, деятельности и памятниках), презентацию «Музей-заповедник «Красная Горка» (об истории, месте расположения, структуре, деятельности, памятниках, выставках и сотрудничестве музея с Голландией).

Именной указатель²

А

Абдрашитов М. 99, 286

Автушко И. 444

Акулова О. 8

Андреева О.С. 355, 356

Андреева Т. 39

Андреева Э. 470

Анина М. 451

Анульев Н. 358

Ардашкин В. (60), (61), (63), (173), (174)

Б

Бачинина Е. 278, 287

Балибалов Иван Алексеевич (182)

Баракко Уго (345), (347), (351)

Барков Павел (341)

Безматерных В.И. 297, 299, 368

Береснева М. 217

Бледнова Н.С. 13, 297, 298, 299

Брейн Мариус (129)

Булатова Е. 121

Булгаков Анатолий Иванович (118)

Буре Павел (464)

Бухарева К. 264

Быкова Ю. 9, 21

В

Варвара, святая (267), (270), (272), (277), (279), (281), (328), (337), (343)

² В круглых скобках приведены ссылки на библиографические записи тех документов (или их частей), в которых конкретное лицо упоминается

Васютин С.А. 13

Викторова Н. 256

Вейц К. 91

Волков Владимир (257)

Волков М. (58), (100), (195), (257), (328), (423), (430)

Волкова З. 26, 139, 176, 297, (315)

Волконская (44)

Ворошилова Н. 143

Высоцкая К.И. 294, 295, 296

Высоцкая О. 268

Г

Гавло Ю. 317

Гаврилова Н.Н. 298

Гайфулин Георгий (341)

Гаринова Н. 289

Гвоздкова Л.И. 29, 42

Герасименко А. 455, 479

Граф Н. 469

Гришечкин Д. 35

Грунд Франц Францевич (276)

Грунд Этель Францевна (276)

Гулик О. 2, 4, 377

Гусева Н.П. 26, 27, 28

Гуляев И.В. 355, 356

Д

Денисова Л. 78, 107

Димин Г. 63

Довольная А. 150, 151

Донбай С. (329)

Доценко В.А. 65

Думбар Леони (109)

Дьяконов Ю.В. 355, 356

Е

Евтюков Р. 424

Егоров В. 182

Еременко К. 337, 414

Ефанова С. 43

Ж

Жукова И. 197

З

Завьялова О. 102

Захарова И. 28, 46, 145, 432

Захарушкин А. 101

Зыков А. 27, 31, 47, 52, 66, 75, 88, 96, 108, 111, 113, 144, 146, 163, 181, 183, 184, 222, 251, 257, 268, (273), 280, 295

Зыков Сергей (307)

Зюзьков Ю. 28, 30

И

Ибрагимов Александр (308)

Иванов С.С. 335

Ивачев К. 76, 210, 360, 379

Имгер Анатолий Александрович 360, (360)

К

Казаков П. 199

Калицкая Т.И. 45

Капорушкин Александр (104), (105), (106), (107)

Каптарь А. 400

Кафт С. 77, 106, 116

Кеннелл Рут (208), (254), (255), (256), (258), (259), (260), (323), (324)

Ким Н. 51

Кириянов Г. 393, 403, 447

Киселев В. 200

Кларисс М. 237, 283

Кобец Д. 484

Колиенко А. 49

Колоколова Т. 11

Комиссарова М. 82

Коновалов А.Б. 297, 299

Коробейников Василий (234)

Корогод И. 202, 218, 220, 221

Королева Н. 124, 171, 189, 308

Кравцова И. 84

Кравчук В. (55), (56), (60), (90), (91), (92), (94), (173), (174), (380), (436)

Красносельская Т. 395

Крекнина Е. 261

Кропотов В. 42

Кудрявцева Н. 25

Кузнецов М. 223

Кузнецова Л.Ф. 26, 27, 28, 298

Кушникова М.М. 32, 44, (44)

Л

Лапаева Н. 100

Ленин (205), (438)

Лермонтов М.Ю. (180)

Ложкин А. 18

Лохем Ван (18), (28), (30), (33), (40), (46), (109), (113), (139), (294), (354), (487), (489)

Лукина Е. 327

Лушников М. (270), (272), (277), (281)

М

Маев С.А. 321
Мазуров И. 163
Макарова В. 159
Максименко Л. 10
Максимов И. 67, 75
Максимова А. 170, 201, 214
Малакович И. 195, 242, 254
Малаховская О. 55, 60, 64, 71, 72, 80, 85, 86, 127, 130, 138, 148, 153, 156, 165, 193, 196, 198
Мальшкина Т. 3, 103
Маркова Т. 342
Матющенко Ю. 416, 440, 458
Махнев М. 207
Микельсон Т.П. 143
Милютина Н. 462
Мишина К. 225
Моисеенко Леонид Касьянович 301
Мокроусов В. (277), (281)
Мол де Йеннес (4)
Молема Ян (9), (11)
Москворецкий Н. 244
Мурзина Н.П. 176
Мызина Л. 447

Н

Назаренко Н. 120, 186, 208, 238, 253, 292
Найдов М. 144, 349, 472
Невзгодин И.В. 489
Неизвестный Эрнст (100), (101), (328)
Никитина Л. 340, 343, 374
Немирович-Данченко П.М. 45

Никифорова Е. 17, 21

Николаева Татьяна (291)

О

Окрушко Галия Савгановна (223)

Ольховская Л. 22, 44, 61, 74, 92, 132, 147, 157, 160, 169, 258, 351

Ореховский А. 96, 98

Орищина О. 122, 235, 243

Орлов Б. 34, 41

П

Панарина О. 419, 464, 482

Петунина Д.А. 299

Пирожникова М. 33

Пламмер Дэвид (254), (258)

Платонова Л. 15

Подбородников П. 166

Полуэктов Ярослав (307)

Полянская Е.Ю. 178

Пономарев А. 20

Пономарева Э.П. 294, 295, 296

Попок В. 329

Попов Анатолий (307)

Потапова Ю. 354, 386, 469

Путин В. (282)

Правда А.В. 114

Предеина, О.Н. 12

Прокопьева Е. 109

Пшеничникова М. 406

Р

Радич Е. (174)

Райнеш Е. 318

Ракитянский Анатолий (399)

Решетникова Н. 469

Рожков А.А. 331

Романов Владимир (111)

Романова П. 224, 291, 307, 347

Рубан Р.Г. 113

Рутгерс Денис (453)

Рутгерс Себальд (179), (362), (363), (438), (449), (450), (453)

С

Санаткин К. 203

Сафронов С. (260), 431

Селиванов Василий (184), (185)

Сергеева Э. 53

Середкина Е. 319

Сихарулидзе Антон (464)

Скворцова В. 465, 468

Смитс Алетт (109)

Сойер Том (255), (259)

Сотников В. (60), (73), (74), (76), (77), (78), (173), (174), (247)

Сотников Н. 296

Стрига А. 23

Стыкут Анна (43)

Суворов Игорь Иванович (405)

Суглинок Е. 302

Суслина К. 314

Сусоев А. 255

Сухановы (433)

Сухацкий В. 1, (188), (225), 229, 230, (260), (275), 438

Сыраев Д.Г. 231

Т

Тараканов А.В. 113
Твердовский И. 285
Тенирс-младший Давид (135)
Тервей Джап (212), (213), (214)
Тимощук А. 90, 105, 332, 339
Титович О. 363
Тогулев В.В. 32
Токмашева М. 425
Толина Т. 50
Тоорн (Торн) ван дер Питер (9), (11), 230, (317), (318)
Торопов С. 472
Тотыш Н. 240, 404
Тотыш Ю.С. 144, 294, 295, 296
Треска В. (236)
Трофимова А. 263
Троянов В. 194
Тулеев Аман (39), (443)
Туманова М. 350
У
Уваров Д. 377
Усков Игорь (257), 298
Ф
Федоров Василий (102), (119)
Федоров Н.Ф. (47)
Федорова И.Ф. 298, 420
Феофанова О. 447
Фефелова Е. 190, 380, 408, 445, 454, 461, 478
Филлипов С. 205
Флегентова Т. 94
Фомина Т. 117, 129, 213

Фрэнсис Саймон (216), (217)

Х

Ханевская А. 316

Хмелевская А. (236)

Хмелевской Алексей Павлович (343)

Хофстее Т. (39), (40), (41)

Ч

Чернов Анатолий (112)

Чириков Е. 399

Ш

Шадрина О. 241

Шарикова Н. 191

Шатская Т. 54

Шелепова Н. (392)

Шемаров Николай Михайлович (287)

Шилова М. 290

Штоколов Борис Тимофеевич (442)

Штоколова Н.С. (442)

Штраус О. 135, 211, 226, 259, 271, 275, 276, 301, 309, 324, 326, 362, 367, 392, 420, 426, 429, 456, 476

Шуранов Н.П. 114

Щ

Щавина, Т. 58

Э

Эххинк Р. 1

Ю

Юдин В.Н. 176

Юдин Ю. 16, 38, 136, 222

Юматов К.В. 13

Юркень Н. 19, 37, 40

Юрченко Г. 294, 295, 296, 463

Юров Г. 5, 14, (14), 29, 30, 31, 46, 47, (54), 67, 68, 69, (87), (90), (92), 95, (95), 98, (98), (118), 143, 146, (149), (150), 179, (245), 247, (247), 358, 359, (368)

Юрьева О. 450

Юрьева Т.Ю. 359

Я

Ягунов Ф.М. 7

Оглавление

Предисловие.....	6
Введение.....	8
Библиографический	
указатель.....	11
Именной	
указатель.....	87